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O governador Wilson Lima (União) ofereceu 15% de rea-
juste salarial para os professores e alegou que é a pro-
posta final para os profissionais, que estão em greve 
desde o dia 17 de maio no Estado. O anúncio foi realizado 
nesta quinta-feira (1). Além disso, será pago um reajuste 
de 8% da data-base dos 33.168 trabalhadores da rede 
estadual, no final de junho e retroativo a março. 

Teatro Amazonas retorna com programação diversificada 
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Parceria firmada 
entre o Governo do 
Amazonas e a Pre-
feitura de Manaus 

permitirá a implantação, 
na capital amazonense, 
de uma nova unidade 
do Centro de Referência 
dos Direitos da Mulher 
(CRDM). O local oferece 
atendimento no âmbito 
das políticas de proteção 
às vítimas de violência do-
méstica.

A sede da nova unidade 
funcionará no Escritório 
Local de Sustentabilidade 
e Gestão Compartilhada 
(ELO) do Residencial Ca-
jual (avenida Leopoldo 
Neves, bairro Santa Lu-
zia, zona sul), construí-
do pelo Programa Social 
e Ambiental de Manaus 
e Interior (Prosamin+). A 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
responsável pelo Prosa-
min, repassou o espaço 
ao município, através de 
Termo de Cessão de Uso, 
firmado com a Secretaria 
Municipal da Mulher, As-
sistência Social e Cidada-
nia (Semasc), na quarta-
-feira (31).

O espaço oferecerá 
acompanhamento psico-
lógico e social, além de 
encaminhamento jurídico 
e a promoção de ativida-

des sociais, como rodas 
de conversa, palestras e 
campanhas de conscien-
tização e enfrentamento 
aos diferentes tipos de 
violência que são prati-
cados.

O secretário de Esta-
do de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, 
Marcellus Campêlo, e o 
titular da Semasc, Edu-

ardo Lucas, ressaltaram, 
durante a assinatura do 
termo, a importância des-
se ato para o alcance das 
metas de políticas públi-
cas para as mulheres na 
capital.

“Quando o Governo do 
Amazonas repassa um 
equipamento como esse 
para a Prefeitura de Ma-
naus, o sentimento é de 

que estamos completan-
do um ciclo e vendo ser 
atingido o objetivo prin-
cipal do Prosamin, que é 
dar sustentabilidade às 
ações. São obras realiza-
das através do programa 
e que, agora, a Prefeitura 
dará continuidade ofere-
cendo serviços importan-
tes à comunidade”, afir-
mou Marcellus Campêlo.

O Prosamin, que é exe-
cutado pela Unidade Ges-
tora de Projetos Especiais 
(UGPE), órgão vinculado 
à Sedurb, realiza obras 
múltiplas, que envolvem 
saneamento e construção 
de conjuntos residenciais, 
como o Cajual.

O secretário da Semasc 
disse, durante a assina-
tura do termo, que a Pre-

Secretário de Estado de Desenvolvimento Urbano e Metropolitano, Marcellus Campêlo, e o titular da Semasc, Eduardo Lucas, assinaram termo

Nova unidade de atendimento aos 
Direitos da Mulher tem termo assinado 

feitura de Manaus está 
recebendo do Governo do 
Amazonas um grande re-
forço para o cumprimento 
das metas do Plano Na-
cional de Políticas para 
as Mulheres.

“Será um lugar onde 
poderemos defender os 
direitos das mulheres e 
numa região muito ca-
rente. Esse equipamento 
ficará sob a responsabili-
dade da Subsecretaria de 
Políticas Afirmativas para 
as Mulheres, encaixando-
-se perfeitamente no que 
a Prefeitura de Manaus 
pensa para esse público”, 
apontou o secretário da 
Semasc.

O Elo do Cajual tem uma 
estrutura com salas, copa, 
cozinha e banheiros. Além 
do uso do equipamento 
para as políticas sociais 
da Secretaria, a Prefei-
tura de Manaus assume 
a conservação do imóvel, 
serviços de manutenção 
e reparo das instalações 
e dependências.

“O Termo de Cessão dá 
à Semasc o direito de uso 
total do espaço e também 
transfere os cuidados com 
a guarda e conservação do 
imóvel”, ressalta o subco-
ordenador Setorial Jurídi-
co e de Relacionamento 
Institucional da UGPE, 
advogado Francisco Filho.

Gigante da Colina acendeu o alerta após entrar para o grupo da “degola” do Brasileirão 

Morre de câncer ex-árbitro Léo Feldman 

RIO DE JANEIRO  

DIVULGAÇÃO 

  Da redação

Grande nome da arbitragem 

do Rio de Janeiro nos anos 

90, Léo Feldman morreu nesta 

quinta-feira, vítima de câncer 

na garganta. O ex-árbitro tinha 

67 anos e há mais de dois  luta-

va contra a doença. Acostuma-

do a comandar grandes jogos 

no Estado, ele foi o responsável 

por apitar o Fla-Flu decisivo 

de 1995, marcado pelo gol de 

barriga de Renato Gaúcho.
O sepultamento SDE Léo 

Feldman será na manhã desta 

sexta-feira, no cemitério Par-

que Israelita, em Santa Cruz, no 

Rio. “Com pesar, a Federação 

de Futebol do Estado do Rio de 

Janeiro lamenta o falecimento 

do ex-árbitro Léo Feldman, aos 

67 anos”, anunciou a Ferj nesta 

quinta-feira.”A entidade fez questão de 

se solidarizar com os familia-

res e ressaltar os jogos im-

portantes apitados por Feld-

man no Campeonato Carioca. 

Amigos do ex-árbitro, que foi 

professor de Educação Físi-

ca e trabalhou como comen-

tarista na Rádio Manchete, 

também prestaram uma úl-

tima homenagem.“Ele apitou jogos impor-

tantes do futebol carioca e 

brasileiro. Entre eles, a final 

do Campeonato Carioca de 

1995, vencido pelo Fluminen-

se sobre o Flamengo, com 

um gol de barriga de Renato 

Gaúcho, além da decisão de 

2001, quando o Rubro-Negro 

conquistou o título sobre o 

Vasco, com um de Petkovic, 

de falta, no fim da partida. 

A Ferj se solidariza na dor e 

deseja condolências a amigos 

e familiares de Feldman.”
Um minuto de silêncio em 

homenagem a Léo Feldman 

será prestado antes do jogo 

desta quinta-feira entre Fla-

mengo e Fluminense pela 

volta das oitavas de final da 

Copa do Brasil, no Maracanã.

Ex-árbitro Léo Feldman, do Fla-Flu do gol de barriga de Renato Gaúcho, morre vítima de câncer
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Pódio

O Vasco se prepara 
para o clássico des-

ta segunda-feira (5), 
contra o Flamengo, 

pelo Campeonato Brasileiro. 

Os cruzmaltinos vão a campo 

pressionados por estarem na 

zona de rebaixamento.
Por conta disso, o técnico 

Maurício Barbieri indicou mu-

danças na escalação em todos 

os setores. Na defesa, o lateral 

direito Puma Rodríguez vem 

treinando entre os titulares. O 

uruguaio havia perdido a vaga 

para Paulo Henrique contra o 

Fortaleza.No meio, o argentino Ca-

rabajal pode ganhar uma 

chance. O jogador trabalhou 

em alguns treinos entre os 

titulares e pode entrar na vaga 

de Barros ou Galarza.
Já no ataque, Pedro Raúl 

retorna de suspensão. A ten-

dência é Figueiredo sair da 

equipe titular.
Possível reforço O atacante Serginho foi 

excluído do Giresunspor, da 

Turquia. A decisão foi tomada 

pela diretoria do clube turco 

nesta quarta-feira.
Segundo a imprensa turca, 

Serginho estava constante-

mente arrumando justificati-

vas para não jogar e não correr 

o risco de lesão. Vale lembrar 

que o Vasco tem interesse no 

atacante e tem negociações 

avançadas com o jogador.
Em comunicado oficial, o Gi-

Em Tempo

portal Lance!. “E principalmente, esta-

belecer um canal melhor de 

comunicação entre a SAF e a 

instituição. A gente acredita 

que esse canal está truncado. 

A conversa é no sentido de 

melhorar o processo de re-

lacionamento com a SAF. Me 

dou bem com os diretores da 

SAF. Me dou muito bem com o 

Juan, com o Josh, não temos 

nenhum problema de diálo-

go. A intenção é só melhorar 

esse diálogo. É um parcei-

ro extremamente relevante, 

importante para o futuro do 

Vasco. Eu tenho a maior consi-

deração e a maior estima pela 

777”, complementou.
Na entrevista, Jorge Salga-

do aproveitou a oportunidade 

para ressaltar que a relação 

entre a diretoria cruzmaltina 

e a 777 é boa.“A relação lá fora é a me-

lhor possível e aqui dentro 

é boa também. As pessoas 

que estão aqui a gente sem-

pre tiveram um tratamento 

bastante cordial de ambas 

as partes. A gente tem que 

melhorar em alguns pontos 

esse relacionamento. A gente 

tá passando por uma experi-

ência inédita. Temos seis, sete 

meses de SAF, normal que se 

façam ajustes ao longo desse 

início de integração. E é isso 
que a gente tá buscando”, 
declarou.Dentro de campo, o 
Vasco se prepara para 

o clássico contra 
o Flamengo. A partida, pela nona rodada do Brasileirão, vai aconte-cer nesta segunda--feira, no Maraca-nã.

resunspor-TUR criticou Ser-

ginho por conta das recentes 

condutas. Para o clube turco, 

o atacante brasileiro teve ati-

tudes antiprofissionais.
Serginho jogou em 93 par-

tidas pelo Giresunspor-TUR. 

Por lá marcou 10 gols e deu 19 

assistências. Antes o atacante 

atuou no Kosovo, na Albânia 

e na Macedônia.
Sinal de alerta O Vasco ligou o sinal de aler-

ta com o mau início de Cam-

peonato Brasileiro. A entrada 

na zona de rebaixamento 

provocou uma série de pro-

testos por parte da torcida.
O presidente Jorge Salga-

do pediu uma reunião com 

a 777 Partners para falar so-

bre o momento do clube. O 

mandatário destacou o que 

pretende com a conversa com 

os americanos.“A gente fez uma avaliação 

essa semana e vimos que al-

guma coisa a gente precisava 

dialogar com a SAF. Assuntos 

que a gente julgava penden-

tes em relação a SAF. A gente 

colocou em ordem de prioridades acho que três assuntos. 
Tentar saber mais ou me-

nos quais são os planos do 
ponto de vista de janela, 

se vai haver contratação. 
Depois a gente tenta fa-

zer uma avaliação e con-
versar sobre o que tem 

saído na mídia em relação 
a dívidas que não estão 

sendo pagas”, disse ao 

Mudanças no Vasco para 
jogo contra o Flamengo 

Pedro Raúl, Gabriel 
Pec e Puma Rodríguez 

reforçam o Vasco contra o Fla 

Manaus, sexta-feira 2 de junho de 2023

Jonathan Ferreira 13
plateia@emtempo.com.br |

Da redação
 

A pós o fim da tempo-rada do 25º Festival Amazonas de Ópera, o Teatro Amazonas retorna com sua programa-ção diversificada em junho. O espaço receberá, na primei-ra quinzena do mês, diversos eventos e espetáculos.Nesta sexta-feira, 2, às 20h, a dança toma conta do palco com o espetáculo “Marcas e Vozes do Silêncio”, da Entre-corpus Companhia de Dança. A duração é de 50 minutos e a entrada é gratuita. O tema “vozes do silêncio” tem tom de denúncia e o sofrimento humano é retratado por meio da dança.
No sábado (03/06), ocor-re em duas sessões o sarau junino “Teatro Amazonas na Roça”. A programação acon-tece às 14h e às 16h, com qua-drilhas, danças e muita alegria no hall do Teatro Amazonas. O evento é aberto ao público e uma ótima opção para os visitantes prestigiarem.Ainda no sábado, às 20h, será apresentada a perfor-mance “SETMA”, com dura-ção de 50 minutos e entrada gratuita. Nesse espetáculo, a “Pajê Companhia de Dança” traz para o palco “a sistemática e o estudo da tecnologia e do movimento, e sua transição no tempo antes e agora”.

Caetano e GilNo dia 4 de junho (domin-go), acontece o show “Uma Noite de Gil e Caetano”, com os cantores Cileno e Renati-nho. No evento gratuito, que terá início às 19h, os cantores farão uma homenagem a dois dos maiores artistas da Música Popular Brasileira: Gilberto Gil e Caetano Veloso. No dia 7 de junho (quarta--feira), é a vez da criançada se divertir. O musical “Curumim, o 

Balé Folclórico do Amazonas em a “Dança do Sol”

Divulgação

Teatro Amazonas divulga programação para o mês de junho 

Show contará com a partici-pação especial de outros artis-
tas locais

Single é lançado pela banda Batuc Banzeiro em Manaus

MÚSICA

Uma imersão na cultura po-pular amazônica e canções au-torais é o que promete a banda Batuc Banzeiro, formado por Nando Montenegro, Bruno Mattos e Amada Procópio, no show de lançamento do Single “Pro interior” nesse domingo, dia 4 de maio, às 19h30, no Centro Cultural Barravento, no Bairro Praça 14.O show contará com a par-ticipação especial do grupo de Gambá, Maroaga, oriundo de Maués e formado por Tér-cio Macambira, Duan Raiad, Rô Macambira, João Enan e Amino Vasconcelos, que leva-rá uma atmosfera energizante para compor a festa.Segundo Nando Montenegro do grupo Batuc, o single “Pro Interior” é uma convocação para um olhar mais consciente sobre a identidade cultural amazonense.“Falando a partir da pers-

pectiva manauara, a canção, inspirada no ritmo do Gambá de Maués, aponta para o cres-cimento caótico de Manaus e traz a cultura popular e os saberes tradicionais do nosso estado como pontos centrais para um desenvolvimento real que respeita as particularida-des da terra e do povo ama-zonense”, explica.O ritmo de Gambá ainda é pouco conhecido pelos ama-zonenses, e para Tércio do grupo Maroaga, é importante inserir, cada vez mais, esse ritmo amazônico na cena cul-tural de Manaus.“Embora o Gambá seja um ritmo muito presente nas manifestações Culturais da Amazônia ele ainda é um des-conhecido por nós nortistas. Queremos mudar essa reali-dade, e divulgar mais o ritmo de Gambá”, comenta.

Lançamento acontece no Centro Cultural Barravento, no Bairro Praça 14

Teatro Amazonas.No dia 11 (domingo), o Teatro Amazonas receberá a mostra de dança “Galla Advanced Two”, com o Ballet Álvaro Gonçalves. O evento acontece às 16h, e os in-gressos já podem ser adquiridos na bilheteria ou no site https://shopingressos.com.br. O espetá-culo é um encontro especial com os bailarinos formados pela Royal Academy Of Dance nos últimos anos, reunidos para compartilhar sua trajetória.

último herói da Amazônia, em busca 
da flor da vida” narra a história de 
Curumim que, junto de sua turma, 
sai em busca da “Flor da Vida”, a 
única esperança capaz de ajudar 
Marquinhos, um garoto da cidade 
a despertar de um sono profundo. 
A entrada é gratuita e a peça terá 
início às 20h. No dia 8 (quinta-feira), às 20h, 

o Balé Folclórico do Amazonas 
apresenta a “Dança do Sol”. O es-
petáculo gratuito é inspirado no 
trabalho de Mário Ypiranga Mon-
teiro, que realizou uma pesquisa 
em 1934, no rio Mapiá, que fala 
da adoração ao sol pelo olhar dos 
índios Arara. 

No dia 9 (sexta-feira), o evento 
será o “Sarau no Hall – Dançando o 
Amor”, apresentado também pelo 
Balé Folclórico do Amazonas. Neste 
trabalho, o Balé Folclórico usa músi-
cas de artistas da nossa região para 
retratar o sentimento do amor, em 
suas diversas formas. A performance 
acontece no hall do Teatro, de forma 
aberta, e se inicia às 16h, com duração 
de cerca de 25 minutos.No mesmo dia 9, às 20h, aconte-

ce o concerto com a Orquestra Pro 
Cultura do Amazonas. O espetácu-
lo tem entrada gratuita e duração 
de aproximadamente uma hora. A 
classificação é livre para todos os 
públicos.

Para namoradosNo dia 10 de junho (sábado), 
o show “Djavaneando”, acontece 
a partir das 20h. Inspirados nos 
maiores sucessos da obra musi-
cal de Djavan, o intérprete David 
Assayag e quatro músicos da Or-
questra de Violões, que formam 
o Quarteto Iberê, apresentam-se 
com canções de grande influên-
cia na MPB, trilhas de novelas e 
músicas que embalaram muitos 
corações, num show romântico e 
intimista às vésperas do Dia dos 
Namorados. Os ingressos para o 
show já estão à venda no site 
https://shopingressos.com.br ou 
na bilheteria do 

Ballet Clássico
No dia 13 de junho (terça--feira), o músico Celso Viá-fora se apresentará com a Orquestra Câmara do Ama-zonas, em um concerto com repertório variado. A sessão se inicia às 20h, com dura-ção de uma hora. A entrada é gratuita e aberta para o público a partir de 6 anos de idade.

No dia 14 (quarta-feira), às 20h, o palco é tomado pelo concerto de 10 anos do Tubones Coral. O projeto de extensão da Universida-de do Estado do Amazo-nas faz uma apresentação especial e gratuita para a comunidade amazonense, com um repertório de músi-cas brasileiras, trazendo em especial, a música regional do Amazonas.Finalizando a primeira quinzena de junho, a Or-questra Amazonas Filarmô-nica apresenta o espetáculo “Quarteto Presto”. Com en-trada gratuita e classificação indicativa a partir de 6 anos, o concerto acontece a par-tir de 20h, com duração de uma hora.
Para mais informações sobre a programação do Teatro Amazonas, e outros espaços culturais, visite o site da Secretaria de Cultura e Economia Criativa: cultura.am.gov.br. 
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E m entrevista a sete ve-ículos de imprensa da América Latina, o pre-sidente da Ucrânia, Vo-lodimir Zelenski, afirmou que quer se reunir com Luiz Inácio Lula da Silva para ouvir as pro-postas do líder brasileiro para acabar com a guerra promo-vida pela Rússia. Ele criticou, porém, o que chamou de falta de vontade e de tempo do petista para se reunir com ele em Hiroshima, na cúpula do G7, grupo que reúne algumas das maiores economias globais.Para entrar lá, os jornalistas passaram por cinco checagens de segurança e só puderam levar seus blocos de anotações, deixando de fora telefones, bolsas e até as suas próprias canetas, item depois fornecido aos repórteres pelo governo ucraniano. O temor é que a Rússia rastreie o sinal dos ce-lulares para mirar o presidente com os mísseis que lançam diariamente sobre o país desde fevereiro do ano passado.
Falta de apoioSegundo Zelenski, o desen-contro que impediu uma reu-nião no Japão não foi culpa da Ucrânia, o que contradiz afir-mações do governo brasileiro —Lula disse que o ucraniano não apareceu na hora marcada.Ele também criticou o petis-ta pela falta de apoio para a criação de um tribunal espe-cial internacional que julgue crimes de agressão na guer-ra e disse que o líder brasi-

Presidente ucraniano diz que ainda tenta reunião com o brasileiro após desencontro em Hiroshima

leiro quer ser “original” em  suas propostas.“Lula quer ser original, e de-vemos dar essa oportunidade a ele. Agora, é preciso respon-der a algumas perguntas mui-to simples. O presidente acha que assassinos devem ser condenados e presos? Creio que, se tiver a oportunidade, ele dirá que sim. Ele encon-trará tempo para responder a essa questão? Ele não achou tempo para se reunir comigo, mas, talvez, tenha tempo para responder a essa pergunta. ”, alfinetou o ucraniano.Indagado se deseja uma bilateral com Lula e sobre a razão pela qual não se en-

contraram em Hiroshima, Ze-lensky negou a versão brasi-leira de que ele não apareceu no horário marcado. Na época, a comitiva brasileira afirmou que a equipe ucraniana pediu para alterar três vezes a hora do encontro, antes de parar de responder às mensagens.“Disseram que a gente não havia tentado nem se esforça-do para encontrá-lo, isto não é verdade. Não é gente séria, substantiva, que está dizendo isso” disse Zelensky, antes de afirmar que “alguma coisa não deu certo no G7, não quero entrar em detalhes, mas defi-nitivamente não foi por nossa causa que não deu certo” e 

que, para haver uma conversa, “é preciso que haja vontade”.O presidente ucraniano, con-tudo, afirmou voltou a afirmar que quer se encontrar com o par brasileiro, em meio a sua tentativa de angariar apoio na América Latina e em um Sul Global que hesita em embar-car na enxurrada de sanções ocidentais e no envio de armas aos ucranianos. A dependência econômica da Rússia e o medo de uma escalada do conflito para a economia mundial, em particular, despertam temor, assim como a percepção de que a guerra é um problema principalmente europeu.Segundo Zelensky, Lula já foi 

convidado “várias vezes” para ir à Ucrânia, e houve contato entre ambas equipes durante a viagem do petista à Espanha e Portugal em abril — ocasião que, segundo o ucraniano, se-ria boa porque a “distância era menor e talvez ele conse-guisse encontrar um tempo”. O assessor especial da Presi-dência, Celso Amorim, esteve em Kiev há menos de um mês, depois de ir à Moscou em abril.“É importante que a gran-de potência, o representante da América Latina, o Brasil, esteja envolvido e no mesmo patamar de outros países na discussão da fórmula da paz” afirmou Zelensky. “Os brasilei-

ros podem ter seus próprios pontos de vista sobre qual deveria ser o caminho para a paz. Tudo bem, estamos dialo-gando, somos civilizados. Mas precisamos conversar.”O comentário do presidente ucraniano sobre Lula foi feito na tentativa de pôr ambos lados na mesa de negocia-ções sem condições prévias foi feita em resposta a uma pergunta sobre a importância de criar um tribunal especial internacional para julgar cri-mes de agressão russa na guerra da Ucrânia. O Brasil não se opõe explicitamente à medida, mas também não declarou seu endosso.

Presidente da Ucrânia, Volodymyr Zelensky

Projeto de lei sobre dívida dos EUA é aprovado na Câmara
Chip Somodevilla

Presidente da Câmara dos EUA, o republicano Kevin McCarthy

A Câmara dos Deputados dos Estados Unidos aprovou o projeto de lei para suspen-der o teto da dívida de US$ 31,4 trilhões na quarta-feira (31), com o apoio da maioria de democratas e republi-canos para evitar um calo- te catastrófico.Controlada pelos republi-canos, a Câmara decidiu, por 314 a 117 voto, enviar a legisla-ção para o Senado, que deve aprovar a medida e levá-la à mesa do presidente norte--americano, Joe Biden, antes do prazo final de segunda--feira (5), quando o governo federal deve ficar sem dinhei-ro para pagar suas contas.“Este acordo é uma boa notícia para o povo norte--americano e para a econo-mia norte-americana”, disse Biden após a votação. “Peço ao Senado que o aprove o mais rápido possível para que eu possa sancioná-lo.”

O projeto
A medida, um acordo entre Biden e o presidente da Câ-mara, Kevin McCarthy, atraiu a oposição de 71 republicanos linha dura. Isso normalmente seria suficiente para bloquear a legislação partidária, mas 165 democratas - mais do que os 149 republicanos que votaram a favor - apoiaram a medida e a aprovaram.Os republicanos controlam a Câmara por uma estreita maio-ria de 222 a 213.A legislação suspende – em essência remove temporaria-mente – o limite de endivida-mento do governo federal até 1º de janeiro de 2025. O cro-nograma permite que Biden e o Congresso deixem de lado a questão politicamente arrisca-da até depois da eleição presi-dencial de novembro de 2024.Ela também limitará alguns gastos do governo nos pró-ximos dois anos, acelerará o 

processo de licenciamento de certos projetos de energia, recuperará fundos não utili-zados da covid-19 e expandirá os requisitos de trabalho para programas de ajuda alimentar para destinatários adicionais.Os republicanos linha dura queriam cortes de gastos mais profundos e reformas mais rigorosas.“Na melhor das hipóteses, temos um congelamento de gastos de dois anos cheio de brechas”, disse o deputado Chip Roy, um membro pro-eminente do House Free- dom Caucus.Os democratas progressis-tas – que junto com Biden re-sistiram a negociar o teto da dívida – se opõem ao projeto de lei por alguns motivos, incluin-do novos requisitos de trabalho de alguns programas federais contra a pobreza.“Os republicanos estão nos forçando a decidir quais norte-

-americanos vulneráveis vão comer ou eles vão nos jogar no calote. É simplesmen-te errado”, disse o deputado democrata Jim McGovern na quarta-feira.Na noite de terça-feira (30), o Escritório de Orçamento do Congresso, apartidário, disse que a legislação resultará em US$ 1,5 trilhão em economia ao longo de uma década. Isso está abaixo dos US$ 4,8 trilhões em economia que os republicanos almejavam em um projeto de lei que aprovaram na Câmara em abril, e também abaixo dos US$ 3 trilhões em déficit que o orça-mento proposto por Biden teria reduzido ao longo desse tempo por meio de novos impostos.No Senado, os líderes de am-bos os partidos disseram que esperam aprovar a legislação antes do fim de semana. Mas um possível atraso nas vota-ções de emendas pode com-plicar as coisas.
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Zelensky afirma que ‘Lula quer ser original’ no plano de paz



Rodoviária de Manaus
O prefeito de Manaus, David 

Almeida, juntamente com go-
vernador do Amazonas, Wilson 
Lima, e o diretor-presidente do 
Instituto Municipal de Mobilida-
de Urbana (IMMU), Paulo Hen-
rique Martins, assinarão, hoje 
(2), por volta das 9h, a ordem 
de serviço para a readequação 
da rodoviária de Manaus para 
o Terminal de Integração 6, no 
bairro Lago Azul, zona Norte da 
cidade.

 
Ampliar alianças
Considerado o santo casa-

menteiro da aliança 2022 en-
tre David Almeida (Avante) e o 
governador Wilson Lima (União 
Brasil), o secretário Renato Jú-
nior (Seminf) fez contatos no 
último dia 31, em Brasília, com 
os senadores Omar Aziz (PSD) 
e Eduardo Braga (MDB). Os en-
contros tiveram como pano de 
fundo captação de verbas fede-
rais para Manaus. 

Mas a formação de aliança 
para as eleições de 2024 fez 
parte das conversas. Apesar 
da movimentação com Braga, 
aliados do prefeito de Manaus 
sustentam que não há distan-
ciamento do governador. Para 
eles, as articulações são “para 
ampliar alianças”.

 
Wilson Lima concede reajuste
O governador Wilson Lima 

anunciou, ontem (01), a conces-
são de reajuste de 8% da data-
-base dos 33.168 trabalhadores 
da rede estadual de educação 
do Amazonas. O valor será pago 
no final de junho e retroativo 
a março, mês da data-base da 
categoria. Com isso, o Estado 
passa a figurar como o nono do 
Brasil que melhor paga os profis-
sionais de educação, mantendo-
-se acima da média salarial do 
país. “Não podemos prejudicar 
alunos depois de um processo 
duro que tivemos na pandemia, 
que tiveram que ficar fora da sala 
de aula”, declarou o governador 
Wilson Lima.

 
Conselheiro Tutelar
A Assembleia Legislativa do 

Amazonas (Aleam), por meio 
da Escola do Legislativo Sena-
dor José Lindoso, vai promo-
ver neste mês de junho curso 
preparatório para candidatos a 
membros dos Conselhos Tute-
lares do município de Manaus. 
O curso será realizado na Esco-
la do Legislativo Senador José 
Lindoso e terá a duração de 35 
dias, tendo início no próximo dia 
26 de junho. As inscrições para 
o processo seletivo para novos 
conselheiros tutelares foram 
encerradas no último dia 19. A 
prova será aplicada no dia 13 de 
agosto de 2023.

Alta das passagens
Deputados estaduais da As-

sembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam) reuniram-se em 
uma Sessão Plenária, nesta 
quarta (31), para discutir sobre 
o alto preço das passagens 
aéreas para Parintins, no mês 
de junho por conta do Festival 
Folclórico de Boi Bumbá. “Fico 
muito triste porque atualmente 
as passagens estão em valores 
absurdos, cada passagem ida e 
volta Manaus – Parintins está 
em torno de R$ 4,5 mil. É mais 
barato ir para os Estados Unidos 
do que para Parintins”, disse o 
presidente da Aleam, Roberto 
Cidade (União Brasil).

Multa de R$ 47 mi
Uma operação do aplicou R$ 

47 milhões em multas e embar-
gou 7,4 mil hectares de áreas 
desmatadas ilegalmente, em 
maio deste ano no sul de Lá-
brea, no interior do Amazonas. A 
região é alvo de criminosos que 
vêm da Ponta do Abunã em Por-
to Velho, Rondônia, informou o 
órgão. Além das multas e em-
bargos, o Ibama apreendeu 1.033 
cabeças de gado, cerca de 4.400 
m³ de madeira serrada, 362 m³ 

de madeira em tora, cinco mo-
tores e duas motosserras, entre 
outros equipamentos. Parte da 
madeira apreendida foi doada 
à prefeitura de Acrelândia, no 
Acre, segundo o Ibama.

 
Licitação reaberta
A juíza Etelvina Lobo Braga, da 

Comarca de Manaus, deu 15 dias 
para que a Câmara Municipal de 
Manaus republique o edital de 
uma licitação aberta para con-
tratar serviços de manutenção 
de painéis solares e grupos ge-
radores. A comissão de licitação 
da câmara mudou o edital um 
dia antes da abertura das pro-
postas. O certame ocorreu no 
último dia 26. Dias antes, empre-
sas apresentaram impugnação 
contra o edital. A comissão de 
licitação decidiu acolher duas 
“sugestões” e excluiu um dos 
critérios e substituiu outro re-
lacionado à comprovação de 
aptidão para a prestação dos 
serviços, que inicialmente era 
de um ano, e foi reduzido para 
seis meses.

 
Ataques xenofóbicos

Após relatos da presença da 
cantora americana Lana Del 
Rey na capital amazonense, 
uma enxurrada de comentários 
xenofóbicos tomou conta das 
redes sociais na última quarta 
(31). Os internautas questiona-
vam se não havia outro lugar 
melhor para a cantora conhecer 
no Brasil. Em resposta a uma das 
postagens, o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania) dis-
se que, enquanto o estado for 
visto como inferior pelo resto do 
país, não será possível cumprir 
os dizeres da bandeira “ordem 
e progresso”. Em outro post, o 
deputado expôs outro comen-
tário ofensivo.

 
Incentivos fiscais
O relatório final do Grupo de 

Trabalho da Câmara dos Depu-
tados está pronto e será apre-
sentado na próxima terça, dia 6. 
O convencimento unanime dos 
12 parlamentares que compõem 
o GT é o de que os incentivos 
fiscais da Zona Franca de Ma-
naus precisam ser mantidos. Foi 
o que antecipou o deputado 
Saullo Vianna (União-AM). O 

parlamentar é um dos 12 inte-
grantes do grupo.

De acordo com ele, embora 
haja entendimento sobre a ne-
cessidade de se manter o vigor 
da ZFM, o texto ainda não está 
totalmente concluído. Faltam 
ainda informações da Receita 
Federal para conclusão.

 
Desconto na folha
O novo desconto da contri-

buição ao INSS, que passou a 
valer em maio com o reajuste 
do salário mínimo, será sentido 
pelos trabalhadores com cartei-
ra assinada a partir deste mês 
de junho. Servidores públicos 
também tiveram alteração na 
contribuição previdenciária.

Com o reajuste do salário mí-
nimo para R$ 1.320, antes era 
de R$ 1.302, alterou-se também 
a tabela de contribuição previ-
denciária, que é progressiva e 
tem alíquota mínima de 7,5% e 
máxima de 14% sobre os venci-
mentos para quem é celetista.

 
Bruno e Dom em documen-

tário
Estreia na plataforma Globo-

play à 0h de hoje (2), o documen-
tário da jornalista Sônia Bridi, 
que terá como tema “Vale dos 
Isolados: O Assassinato de Bruno 
e Dom”, ocorrido em 5 de junho 
do ano passado. A produção é 
a primeira dirigida por ela, com 
direção de fotografia de Paulo 
Zero e roteiro de Cristine Kist.

O filme é parte de “O Projeto 
Bruno e Dom – Uma Investigação 
sobre a Pilhagem da Amazônia”, 
que reúne 16 veículos e organi-
zações jornalísticas de dez países, 
entre eles, a Folha. A iniciativa é ca-
pitaneada pela Forbidden Stories.

 
PL quer identificar ligações 

telefônicas
O deputado estadual Mário 

César Filho (União Brasil) disse 
que apresentará projeto de lei 
que estabelece a obrigatorieda-
de de identificação das operado-
ras em ligações telefônicas. A in-
tenção, segundo o parlamentar, 
é combater ligações abusivas de 
operadoras e golpes por telefo-
ne ou celular. “Estou entrando 
com um projeto de lei que obriga 
as operadoras de telefonia na 
chamada a identificarem que é 
aquela operadora. Por exem-
plo, se é Claro que está ligando 
para o consumidor tem que estar 
identificado. Claro ou Vivo, e de 
onde está vindo aquela ligação 
– telemarketing e cobrança -, o 
setor que está vindo”, explicou 
o parlamentar.

 
3 ministros em Manaus
O deputado estadual Sinésio 

Campos (PT) anunciou ontem (1) 
que a plenária que vai discutir o 
Plano Plurianual (PPA) Partici-
pativo no Amazonas irá contar 
com a presença de três minis-
tros do Governo Lula. O evento 
acontece hoje (2) no auditório 
Belarmino Lins, localizado na 
sede da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam). Os de-
bates vão começar às 18 horas.

Estarão presentes para discu-
tir o PPA Participativo o ministro 
da Integração e do Desenvolvi-
mento Regional, Waldez Góes; 
a ministra do Planejamento, 
Simone Tebet e do Secretário-
-Geral da Presidência da Repú-
blica, Márcio Macedo.

 
Silas rebate críticas
Criticado por ter 25 faltas na 

Câmara dos Deputados desde o 
início do mandato, o deputado 
federal Silas Câmara (Republi-
canos) justifica a ausência e faz 
um breve balanço de 120 dias de 
atuação parlamentar.

Eleito para o 7º mandato, o de-
putado federal afirmou que sua 
atenção está voltada ao interior, 
onde teve 100 mil votos. Neste 
período, ele já passou por 56 mu-
nicípios do Amazonas, incluindo 
40 comunidades, e destinou R$ 
67 milhões em emendas para as 
áreas de saúde, educação, ação 
social e setor primário.

Garantido ganha Prêmio da Música 
Brasileira de melhor grupo regional

Já faz um bom tempo que o ritmo de toada dos Bois Garantindo e Caprichoso vêm ganhando holofotes e admiração mundo 
à fora. Muitos artistas parintinenses já foram ‘exportados’ para trabalhar na confecção dos carros alegóricos das Escolas de 
Samba do Rio de Janeiro e São Paulo. Mas agora, o reconhecimento foi outro. No último dia 31, o boi-bumbá Garantido ganhou 
o  Prêmio da Música Brasileira, da 30ª edição, como melhor grupo na categoria “Regional”.

Na noite de premiação no Theatro Municipal do Rio de Janeiro, a agremiação vermelha e branca disputou o troféu do PMB30 
com o Olodum, da Bahia, e Quinteto Violado, de Recife.

O presidente do Garantido, Antônio Andrade, o representante da Comissão de Arte do boi, Allan Rodrigues, e um dos embai-
xadores da agremiação no Rio, Jorge Gonzaga, receberam o prêmio. 

O cantor Lenine anunciou os vencedores na categoria “Regional”. Além do Garantido, foram premiados como melhor dupla 
Mayck & Lyan, melhor intérprete Alceu Valença, e melhor lançamento de álbum Elba Ramalho, por “Elba Ramalho No Maior 
São João do Mundo (Ao Vivo)”.

O Garantido se prepara neste mês para disputar contra o bumbá Caprichoso o título do 56º Festival Folclórico de Parintins 
que ocorrerá entre os dias 30 de junho e 2 de julho. 

 

À vereadora Professora Jacqueline (União Brasil), autora da lei que concede 
transporte público às pessoas que estão em tratamento ambulatorial contra 
a tuberculose. Em abril deste ano, foi promulgada e publicada no Diário Ofi-
cial da Câmara Municipal de Manaus, a Emenda à Lei Orgânica do Município 
n°108 que altera o inciso IV do art. 261 da Loman, que concede esse direito. 
No dia 31, a vereadora esteve com o diretor-presidente do IMMU, Paulo 
Henrique Martins, para tratar sobre a regulamentação da Emenda à Loman.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

À insegurança jurídica causada pela Portaria 9.835/2022, que regulamenta a 
Lei de Informática da Zona Franca de Manaus (Lei 8.387/91), que tem causado 
impactos negativos há mais de seis meses ao setor de bens de informática da 
ZFM, responsável por mais de 30% do faturamento do PIM. Representantes de 
empresas, institutos públicos e privados de Tecnologia da Informação e Comu-
nicação pleitearam junto à Associação do Polo Digital de Manaus que buscasse 
com o governo federal formas de rever a portaria., mas ainda sem resposta.
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A ministra e a BR
Editorial

Os últimos eventos envolvendo a Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Clima, Marina Silva, mostram certo grau 
de bipolaridade que há no Brasil sobre o aparente dilema entre 
a proteção ao meio ambiente e a exploração e desenvolvi-
mento econômico. Polaridade que tem que ser superada, caso 
queiramos ser, um dia, um país desenvolvido. No último dia 
24, em uma audiência na Câmara Federal, Marina fez críticas 
severas ao agronegócio, chamado por ela de forma jocosa de 
ogronegócio. Na mesma ocasião, Marina falou da rodovia BR-
319, o sonho de redução do isolamento geográfico para o povo 
amazonense. Marina parece ser partidária mais da preservação 
do meio ambiente do que de sua conservação, na qual se per-
mite a criteriosa exploração econômica das riquezas naturais.

Ao falar do ogronegócio, Marina entrou em choque com a 
poderosa bancada ruralista. É sabido que a esquerda brasileira 
não se entende com o agronegócio. A oposição não se dá ape-
nas pela divergência quanto à ecologia, mas, principalmente, 
porque o agronegócio é tocado por empresários e, segundo a 
cartilha, os empresários são o capitalismo encarnado, a fonte 
de todo o mal.

A ministra está certa ao se preocupar com a possibilidade 
devastação de florestas para plantar soja e com o uso indis-
criminado de pesticidas. Ninguém toleraria algo assim, mas, 
hoje, o Brasil não sobreviveria sem o agronegócio, vocação 
geográfica e histórica do País. Temos mais terra, água e sol 
que qualquer país do mundo. Temos uma agricultura com 
eficiência crescente, que usa cada vez menos terra, água e 
agrotóxicos. O agronegócio é um dos poucos campos em que 
o Brasil é exemplo para o mundo.

A vocação econômica do Amazonas é bem diferente da do 
Centro-Oeste do País, Marina não precisa se preocupar com 
ogronegócio por aqui, mas a ministra parece se preocupar 
com a preservação do nosso Estado, que, para os ativistas 
ambientais, deve seguir intocado. Marina mandou um recado 
ao povo do Amazonas sobre a BR: “o problema é que é uma 
estrada para atividades econômicas e será de alto impacto 
no coração da Amazônia e, se a Amazônia ultrapassar os 20% 
(de degradação), ela entra em ponto de não-retorno. Eu não 
quero destruir recursos de milhares de anos pelo lucro de 
poucas décadas”. 

O povo do Amazonas precisa, sim, da integração com o resto 
do Brasil, precisa da BR-319, precisa deixar pra trás séculos 
de isolamento geográfico e ter direito ao desenvolvimento 
econômico com a conservação do meio ambiente.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O que há é uma insatisfação generalizada dos deputados”

Governo estima apoio inferior a 150 deputados

Barganha
Nas tratativas com o centrão 

por votos, o governo disse que 
todo mundo perderia se a MP 
cair. Ministérios que são do grupo 
deixariam de existir.

Função de outro
Lula ainda ouviu que Lira não 

assumiria a articulação do go-
verno dentro da Câmara e recla-
mações sobre falta de contato 
direto com o presidente.

Pouco resolve
Falar com Alexandre Padilha 

deixa os líderes partidários à 
beira de um ataque de nervos: 
além de nada resolver, é acusado 
de trato arrogante.

Não insista
O Marco Temporal foi recado 

sobre a “pauta verde”. O governo 
ensaiou tentar reaver funções 
do Meio Ambiente e dos Povos 
Indígenas. Desistiu.

É só demagogia: lei de salários 
iguais já existe

O projeto 1.801/23, ontem 
aprovado na CAE (Comissão de 
Assuntos Econômicos) do Sena-
do sobre igualdade salarial de 
homens e mulheres, não pas-
sa de demagogia lacradora: em 
vigor desde 2017, a lei 13.467 
já estabelece a mesmíssima 
coisa. O projeto ordenado por 
Lula é revelador de ignorância 
constrangedora sobre prote-
ção da trabalhadora, incluindo 
leis e princípios constitucionais 
abundantes. O especialista José 
Pastore teme que o projeto com-
plique ainda mais as relações de 
trabalho.

‘Regulando’ o mérito
O projeto lacrador dá ao go-

verno o poder de regulamentar 
o mérito, ignorando que diferen-
ças salariais podem decorrer de 
inúmeros fatores.

Inúmeros critérios
Pastore lembra que seniorida-

de, responsabilidades distintas, 
empenho, carisma etc. podem 

orientar diferenças salariais in-
dependente de gênero.

Indústria azeitada
“A sedutora multa de 10 vezes 

o salário por suposta discrimina-
ção”, diz Pastore, deverá induzir 
muitas mulheres a entrar na Jus-
tiça do Trabalho.

Chegar e votar
Correndo o risco de ver a MP da 

Esplanada caducar, Lula buscou 
socorro no presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, que pro-
meteu destravar sua roda-presa 
e votação a jato até varando a 
madrugada.

Escaldado
O governador de Goiás, Ronaldo 

Caiado, deu um banho nos gover-
nistas na CPI do MST, que insistia 
em interromper a fala. Com qua-
tro mandatos como deputado, 
Caiado tem o regimento interno 
na ponta da língua.

Caçando ‘narrativa’
Lula não deu uma só palavra so-

bre as agressões dos capangas de 
Maduro a jornalistas como Delis 
Ortiz, no Itamaraty. Deve estar à 
procura de uma “narrativa” para 
demonstrar que soco covarde é 
apenas carinho.

Perdido no espaço
Futuro embaixador em Roma, 

Renato Mosca é bem visto no 
Itamaraty, mas o serpentário não 
perdoa. “Muito bonzinho”, diz um 
veterano, mas o palácio Doria 
Pamphilj (sede da embaixada) é 
“grande demais para ele”.

Aspone pernas curtas
Coube a Lula entregar a má in-

fluência: o baixote Celso Amorim 
disse a ele que “nunca viu(...) uma 
tranquilidade... que tá tendo [na 
Venezuela]”. A mentira sobre a 
ditadura que prende, tortura e 
mata tem pernas curtas.

Falta o sim
Depende só da deputada Claris-

sa Tércio (PP-PE), campeã de vo-
tos, definir se disputará a prefei-

Deputado Arthur Lira (PP-AL), presidente da Câmara, sobre a articulação do governo

tura de Jaboatão dos Guararapes. 
Seu partido ganhou musculatura 
em Pernambuco e promete toda 
a estrutura.

No bolso
Começa a valer hoje (1º) o valor 

único do ICMS sobre a gasoli-
na. Ficou defina a cobrança de 
R$1,22 por litro. A expectativa é 
que o novo modelo de cobrança 
suba o preço nas bombas para o 
motorista.

Pacheco não basta
O governo vai precisar de mais 

do que o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, para derrubar 
o Marco Temporal. Senadores da 
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária, com interesse na apro-
vação, somam 47.

Pensando bem...
...governo sem votos no Con-

gresso apela a autoridades sem 
votos fora dele.

| PODER SEM PUDOR

A lição do seu Francisco
Quando diz que não existe al-

guém mais ético e honesto que 
ele, Lula esqueceu, por exemplo, 
de um fato ocorrido durante o seu 
primeiro mandato. Francisco Ba-
sílio, modesto servidor da Infrae-
ro, devolveu US$10 mil perdidos 
por um turista no aeroporto de 
Brasília. Levado ao Planalto para 
um factoide, seu Francisco ouviu 
Lula dar vexame: “...o normal era 
ele ficar com o dinheiro!” Do alto 
de sua dignidade, seu Francisco 
discordou, humilde e firme: “Não, 
senhor... Eu não quero nada que 
não seja meu.”

Depois de não ver pautada a Medida Provisória que valida a Esplanada dos Ministérios na terça (30), o 
presidente Lula finalmente se dobrou, ligando para o presidente da Câmara, Arthur Lira. O problema do qual 
Lula está ciente há tempos foi reforçado: articulação política chinfrim. Lira contou a Lula que a MP não foi 
pautada na véspera pela certeza de derrota. E lembrou o mapeamento do próprio governo apontando que, 
na terça, a base de Lula tinha só 144 votos, contra mais de 300 opositores.

DOENÇAS PULMONARES 
OBSTRUTIVAS CRÔNICAS - DPOC

A doença pulmonar obstrutiva crônica-DPOC atinge quase 
7 milhões de pessoas no país e é uma das principais causas 
de morte no mundo.  A DPOC é caracterizada como um 
grupo de doenças pulmonares que obstruem a passagem 
do ar e dificultam a respiração, entre elas está o enfisema 
pulmonar e a bronquite.  A doença geralmente acomete 
pessoas acima de 50 anos, mas também podem atingir 
jovens e adultos devido ao tabagismo.

Uma das principais causas está associada ao tabagismo, 
inclusive nos fumantes passivos que inalam as partículas e 
gases tóxicos. A fumaça dos cigarros, charutos, cachimbos e 
outras substâncias tóxicas inaladas com repetição causam 
inflamação nos pulmões e podem obstruir a passagem de 
ar, além do tabagismo temos outras doenças associadas 
com fatores genéticos.

Os principais sintomas são: tosse crônica, pigarro, falta 
de ar aos esforços, que pode progredir até para atividades 
corriqueiras, como trocar de roupa ou tomar banho, baixa 
de resistência permanente proporcionando infecções de 
repetição. Quando adoecidos promovem escarros amarela-
dos com raios de sangue e cheiro pútrido, principalmente 
pela manhã.

Uma vez instalada a doença não tem cura, as lesões 
são irreversíveis e promovem ao longo do tempo recaídas 
sucessivas com mal prognóstico, porém há tratamentos 
disponíveis que retardam a progressão da doença com 
o controle dos sintomas. É fundamental que o paciente 
tenha um bom acompanhamento médico para evitar as 
complicações que podem levar à finitude antecipadamente. 

O tratamento se faz com o uso de medicamentos broncodi-
latadores, corticoides, antibióticos, hidratação, nebulização, 
exercícios físicos moderados com acompanhamento de um 
profissional e auxílio de terapias respiratórias. 

O diagnóstico é realizado através de um exame chamado 
espirometria que mede a força do sopro da pessoa, além de 
exames de imagem do tórax. O paciente deve estar sempre 
atento com as vacinas oferecidas contra gripes (influenza) 
e pneumonia para fortalecer seus sistema imunológico e 
evitar infecções respiratórias.

A melhor prevenção é evitar o tabagismo, procure ajuda 
para parar de fumar, muitos fumantes demoram em bus-
car ajuda e acabam agravando o problema, realizem seus 
exames de rotina anualmente para prevenir a progressão 
da doença e melhorar sua qualidade de vida. Cuidem-se!

Dr. Euler Ribeiro
é Reitor da Fundação Universidade Aberta da Terceira 
Idade, PhD em Geriatria e Gerontologia
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Embora haja ampla 
legislação que regula-
menta as ligações de 
telemarketing, as cons-
tantes reclamações 
quanto à prática abusi-
va motivou o deputado 
estadual Roberto Cida-
de (UB), presidente da 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), 
a apresentar o Projeto 
de Lei nº 522/2023, que 
proíbe ações de telema-
rketing via ligação tele-
fônica realizada por bots, 
robôs ou qualquer pro-
grama de software que 
execute tarefas auto-
matizadas, repetitivas e 
pré-definidas no Estado 
do Amazonas.

“O constante bombar-
deio de chamadas e men-
sagens de telemarketing 
tem um impacto negativo 
na qualidade de vida das 
pessoas, geram estresse 
e ansiedade, afetando a 
saúde mental e o bem-
-estar dos cidadãos. Além 

disso, muitas vezes as 
ações de telemarketing 
são utilizadas para a prá-
tica de fraudes, induzindo 
os consumidores a adqui-
rirem produtos ou servi-
ços de baixa qualidade ou 
desnecessários. A proibi-
ção dessas práticas con-
tribuirá para a redução 
de fraudes, protegendo 
os consumidores e forta-
lecendo a confiança nas 
relações de consumo. O 
objetivo da nossa lei é for-
talecer as determinações 
já existentes”, afirmou o 
deputado presidente.

Conforme o PL ficam 
proibidas as ações de te-
lemarketing para venda 
de produtos ou adesão 
a serviços com o em-
prego de solução tec-
nológica para o disparo 
massivo de chamadas e/
ou mensagens de texto 
em volume superior à 
capacidade humana de 
discagem, atendimento 
e comunicação.

gital no Brasil e como 
o governo brasileiro usa 
essa ferramenta para 
o desenvolvimento do 
país; Iniciativas e pro-
jetos para governança 
digital no setor público; 
maneiras de fomentar 
a gestão municipal com 
mecanismos de alta per-
formance, dentre outros.

Prefeito de Boa Vista do Ramos participa 
de evento com líderes internacionais

NA EUROPA

Roberto Cidade propõe multa 
para telemarketing via robôs

O prefeito de Boa 
Vista do Ramos, Eral-
do CB, viajou para a 
Europa para repre-
sentar o município no 
evento internacional 
e-Governance Con-
ference, que busca 
inspirar formuladores 
de políticas globais, 
líderes políticos, exe-
cutivos corporativos, 
investidores e a mídia 
internacional. A pro-
gramação acontece 
na Estônia e Finlândia.

Está é a primeira 
vez que o município 
participa do evento 
internacional e o con-
vite aconteceu após a 
premiação que Eraldo 
CB recebeu como de 
Prefeito Empreen-
dedor com o Projeto 
“Rota do Mel”, promo-
vido pelo Sebrae.

‘Vim para cá repre-
sentar nossa cidade e 
mostrar que mesmo 

ALEAM

DIVULGAÇÃO

Evento internacional acontece na Estônia e na Finlândia

Wilson garante 8% aos professores 
e proposta final sobe para 15%
Governo do Estado 
também vai aumentar 
em 18,42% o valor do 
auxílio-transporte dos 
servidores

DIVULGAÇÃO

O governador Wil-
son Lima (União) 
ofereceu 15% de 
reajuste salarial 

para os professores e ale-
gou que é a proposta final 
para os profissionais que 
estão em greve desde o 
dia 17 de maio, no Estado. O 
anúncio foi realizado nes-
ta quinta-feira (1). Além 
disso, será pago um rea-
juste de 8% da data-base 
dos 33.168 trabalhadores 
da rede estadual, no final 
de junho e retroativo a 
março. Com isso, o estado 
passa a figurar como o 
nono do Brasil que melhor 
paga os profissionais de 
educação, mantendo-se 
acima da média salarial 
do país.

“A gente não pode pre-
judicar alunos depois de 
um processo duro que 
a gente teve na pande-
mia e que eles tiveram 
que ficar fora da sala de 
aula, de crianças que vão 
para a escola em busca 
da primeira refeição do 
dia, de pais que traba-
lham e confiam na escola 
de tempo integral para 
que eles possam deixar a 
criança e ter tranquilidade 
para ir ao trabalho. Não 
é justo que isso continue 
acontecendo no estado 
do Amazonas e esse tipo 
de coisa eu não vou per-
mitir”, declarou o gover-

nador Wilson Lima.
O anúncio do reajuste 

para a categoria foi feito 
em entrevista coletiva à 
imprensa na sede do Go-
verno do Amazonas, na 
presença de secretários 
de estados, como a titu-
lar da pasta da Educação, 
Kuka Chaves; o chefe da 
Casa Civil, Flávio Antony; 
o secretário de governo, 
Sérgio Litaiff; o secretá-
rio de Fazenda, Alex Del 
Giglio; o procurador-geral 
do Estado, Giordano Bruno 
da Costa e o controlador-
-geral, Jeibson Justiniano.

O Governo do Estado 
também vai aumentar em 

18,42% o valor do auxílio-
-transporte dos servido-
res da educação, saindo de 
R$ 167,20 para R$ 198. O 
impacto na folha de paga-
mento, com o reajuste da 
data-base, será na ordem 
de R$ 2,128 bilhões/ano.

Além disso, serão en-
caminhados de imediato, 
para a Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Ale-
am), dois Projetos de Lei 
(PLs) para concessão de 
Regime Complementar 
para secretários escola-
res e coordenadores dis-
tritais. Serão concedidas, 
ainda, 2.225 progressões 
verticais para professores 

e pedagogos da rede es-
tadual de ensino.

A partir do reajuste da 
data-base anunciado por 
Wilson Lima, o piso salarial 
pago aos professores da 
rede estadual do Amazo-
nas chegará a R$ 5.129,16, 
valor 16,03% acima do piso 
salarial nacional, tornan-
do a remuneração da rede 
estadual a 9º maior entre 
os demais estados e o Dis-
trito Federal.

Com a efetivação do 
reajuste da data-base, 
o Governo do Amazonas 
reafirma o interesse em 
construir soluções para 
garantir o cumprimento 

de direitos dos trabalha-
dores e a valorização da 
categoria, em especial dos 
cerca de 60% dos profis-
sionais que seguem em 
sala de aula e que não 
aderiram à paralisação, 
considerada ilegal pelo 
Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM).

Evolução do piso salarial
Com o reajuste da data-

-base, o piso salarial dos 
professores de jornada 
de 40 horas sairá de R$ 
4.749,22 para R$ 5.129,16. 
O valor pago no Amazonas, 
que atualmente já é supe-
rior ao piso nacional (R$ 

Wilson Lima garante que piso salarial pago aos professores da rede estadual do Amazonas chegará a R$ 5.129,16

4.420,55), vai ficar 16,03% 
maior que o piso pago no 
país. Somente em retroa-
tivos, os servidores irão re-
ceber em junho R$ 1.519,76.

Para o professor em iní-
cio de carreira, que atual-
mente recebe R$ 5.416,42 
somados salário e auxílios 
alimentação e transporte, 
o reajuste anunciado por 
Wilson Lima vai elevar a 
remuneração, incluindo os 
auxílios, para R$ 5.827,16.

Cronologia das negocia-
ções

O governo do Estado tem 
mantido negociações com 
a categoria, porém todas 
as propostas apresentadas 
foram rejeitadas.

No dia 18 de maio, o Estado 
ofereceu reajuste imediato 
de 8% mais 7% para paga-
mento de forma parcelada, 
além da realização de estu-
do para o pagamento das 
progressões por titularida-
de e tempo de serviço; abo-
no das faltas na paralisação 
e devolução dos descontos, 
autorizados pela Justiça; e 
negociação para o fim da 
Ação Pública, que conside-
rou a greve ilegal, na Justiça.

Uma nova proposta foi 
apresentada à categoria, com 
o reajuste de 15,19%; abono 
das faltas; restituição imedia-
ta dos descontos; pagamento 
das progressões verticais e 
estudo para pagamento das 
horizontais; reposição das 
aulas; acordo para o fim da 
Ação Pública; aumento de 
30% do ticket alimentação, 
revisão do Plano de Cargos, 
Carreiras e Remunerações 
(PCCR). A nova proposta tam-
bém foi rejeitada.

estando no meio da Flo-
resta Amazônica, somos 
referência de desenvolvi-
mento em muitos setores 
da economia. Ao longo 
dos últimos anos, demos 
um verdadeiro salto no 
desenvolvimento muni-
cipal e o convite para o 
encontro com líderes de 
todo mundo é a com-

provação de que estamos 
trilhando o caminho mais 
seguro para nos firmar-
mos como um dos mu-
nicípios mais fortes do 
Amazonas”, afirmou Eral-
do, que teve todos os cus-
tos da viagem financiados 
pelo Sebrae.

Dentre a programação, 
estão a transformação di-
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Omar Aziz é oficializado relator da 
proposta de Arcabouço Fiscal
Proposta do governo 
federal agora passa 
por análise técnica na 
Comissão de Assuntos 
Econômicos

O senador Omar Aziz 
(PSD-AM) foi ofi-
cialmente designa-
do para a relatoria 

da proposta de Arcabouço 
Fiscal do Governo Federal, 
que tramita na Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE) 
do Senado. O parlamentar 
destacou que será dada prio-
ridade e celeridade ao projeto 
que estabelece uma série de 
medidas de ajuste fiscal para 
equilibrar as contas públicas.

“Recebi há pouco a ma-
téria através da CAE e na 
semana que vem começam a 
acontecer as discussões e te-
nho certeza que virão muitas 
emendas por parte dos sena-
dores. Nós vamos conversar 
com todos para que a gente 
possa trazer um ajuste fiscal, 
um arcabouço fiscal, uma se-
gurança jurídica para quem 
quer investir no Brasil. Nin-
guém quer aportar dinheiro 
onde não se trata as con-
tas públicas com seriedade”,  
adiantou Omar. 

Nos próximos dias, Omar 
Aziz deve se debruçar sobre o 
texto da proposta de Arcabou-
ço Fiscal, realizando análises e 

possíveis revisões, para então 
apresentar parecer sobre o 
projeto. Para o Governo Fede-
ral, a proposta de Arcabouço 

Fiscal, que já passou pela Câ-
mara dos Deputados, é enca-
rada como uma importante 
iniciativa para o equilíbrio das 

contas públicas e a retomada 
do crescimento econômico do 
País. Com o trabalho de Omar 
Aziz, espera-se que a proposta 

Omar Aziz terá mais uma importante missão como senador, após ser presidente da CPI da Pandemia

MP retoma 
Minha Casa, 
Minha Vida

 A Comissão mista 
que analisa a medida 
provisória que reto-
ma o Programa Mi-
nha Casa, Minha Vida 
(MP 1162/23) aprovou 
nesta quinta-feira (01) 
o relatório do deputa-
do Marangoni (União-
-SP), que faz mudan-
ças substanciais na 
versão original envia-
da pelo governo. O tex-
to seguirá agora para 
o Plenário da Câmara 
dos Deputados.

Marangoni manteve 
os critérios de renda 
para a qualificação 
de famílias ao pro-
grama como previsto 
na versão original, no 
entanto fez alterações 
para acatar mais de 
80 emendas propos-
tas na comissão.

O relator afirmou 
que a intenção foi a de 
aprimorar o programa, 
incluindo novas formas 
de construir moradias e 
agentes financiadores, 
bem como expandindo 
o escopo dos beneficia-
dos. “Modernizamos, 
corrigimos falhas, hu-
manizamos, trouxemos 
novas formas e possi-
bilidades de produção 
para que a gente tenha 
um cardápio maior para 
oferecer para todos 
que sofrem por não ter 
sua moradia”, reforçou 
o parlamentar.

Prefeito David Almeida anunciou resultado durante coletiva na Casa de Praia Zezinho Corrêa

Prefeitura divulga resultado preliminar 
do Programa Bolsa Idiomas 2023

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Escola de Ser-
viço Público Municipal e 
Inclusão Socioeducacional 
(Espi), vinculada à Secre-
taria Municipal de Admi-
nistração, Planejamento e 
Gestão (Semad), divulgou, 
nesta quinta-feira, (1°), o 
resultado da primeira cha-
mada do Programa Bolsa 
Idiomas 2023. O anúncio foi 
realizado pelo prefeito Da-
vid Almeida, durante cole-
tiva de imprensa na casa de 
praia Zezinho Corrêa, locali-
zada no complexo turístico 
Ponta Negra, zona Oeste.

“Eu parabenizo a equipe 
da Semad, a equipe da Espi, 
parabenizo todos os inscri-
tos e que os nossos alunos, 
nossas crianças que agora 
estão sendo contempladas, 
possam ter uma educação 
de qualidade tendo a op-
ção de seu segundo idioma”, 
disse Almeida.

A relação estará disponí-
vel no Portal do Candidato, 
que poderá ser consulta-
da por meio do link http://
sgbi.manaus.am.gov.br/
inscricao/acesso/login. A 
lista final dos candidatos 
contemplados será publi-
cada no Diário Oficial do 
Município (DOM) do dia 6 
de julho.

Após a divulgação da clas-
sificação no Portal do Can-
didato, será aberto o prazo 
de dois dias úteis (2 e 5 de 
junho) para a interposição 
de recursos que deverão 
ser protocolados na sede da 

Espi, localizada na avenida 
Compensa, nº 770, Vila da 
Prata, no horário das 8h 
às 14h.

Os recursos deverão ser 
preenchidos em formulá-
rio específico, disponível 
no edital de divulgação 
do certame, devendo ser 
acompanhados de docu-
mento de identificação, 

justificativa da impug-
nação e documentação 
comprobatória dos fatos 
alegados. O resultado da 
homologação dos recursos 
será divulgado no dia 16 
de junho, no Diário Oficial 
Municipal (DOM).

Este ano, o PBI, que pas-
sará a beneficiar estudan-
tes a partir dos 10 anos 

de idade, registrou recor-
de histórico no número 
de inscrições, desde que 
o programa foi criado, em 
2013: 25.590. Até então, o 
maior número de concor-
rentes às bolsas ocorreu 
em 2018, com pouco mais 
de 18 mil inscritos.

“Esse é mais um fato 
histórico para a cidade de 

Manaus. São instituições 
de ensino que aprovam a 
gestão do prefeito David 
Almeida e contribuem de 
maneira significativa, e eu 
agradeço em nome do pre-
feito, a todas as instituições 
que são verdadeiras par-
ceiras nesse projeto”, en-
fatizou o titular da Semad, 
Ebenezer Bezerra.

EDUCAÇÃO COMISSÃO

seja aprovada e possa con-
tribuir para a estabilização 
fiscal do Brasil.

O novo regime fiscal para 
as contas da União deve ain-
da substituir o atual teto de 
gastos. O projeto fixa regras 
para manter as despesas 
abaixo das receitas a cada 
ano. Pelo texto aprovado 
na Câmara, critérios para 
a variação real (desconta-
da a inflação) da despesa 
são fixados de forma per-
manente, sem depender do 
projeto da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), como 
no texto original.

A nova regra fiscal é o prin-
cipal projeto do governo no 
primeiro semestre. Pacheco 
voltou a afirmar que a ideia 
é aprovar o texto até o fim 
de junho.

Considerado um dos se-
nadores mais experientes 
e influentes do parlamento 
brasileiro, Omar Aziz acumu-
la cerca de três décadas de 
atuação na política, exercen-
do diversos cargos públicos, 
incluindo o de governador do 
Amazonas. Aziz também foi 
presidente da Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) 
da Pandemia em 2021, pres-
sionando o governo federal 
a adquirir vacinas contra a 
Covid-19.
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Empreendedores dos executivos 
e alternativos recebem auxílio

RENEGOCIAÇÃO  

Idosos planejam usar a Restituição do IR para quitar dívidas
DIVULGAÇÃO

Cerca de 4 a cada 10 idosos pretendem pagar pendências com a restituição

Uma pesquisa da Serasa 
ouviu 1.224 contribuintes do 
Imposto de Renda entre 23 
e 29 de maio para investigar 
a intenção de uso do paga-
mento. Para a maior parte 
dos respondentes, negociar 
dívidas é o principal desejo 
(30%) e, ao analisar o recorte 
de brasileiros acima de 60 
anos, o número é ainda maior: 
4 a cada 10 idosos pretendem 
pagar suas pendências com 
a restituição.

Atrelando esse planeja-
mento à organização e cui-
dados para evitar as frau-
des. Os grupos prioritários 
a receber o pagamento são 
os principais alvos dos gol-
pistas. Sempre inovando em 
técnicas para aplicar fraudes 
financeiras, criminosos atu-
am, principalmente, contra 
pessoas acima de 60 anos, 

justamente as que recebem 
o valor nos primeiros lotes.

Entre os golpes mais co-
muns para este público neste 
momento de movimentação 
da economia, encontram-
-se tentativas com foco na 
renegociação de dívidas. 
Aproveitando as oportuni-
dades de negociação mani-
festada pelos consumidores, 
criminosos tentam se pas-
sar por representantes das 
empresas credoras, ofere-
cendo acordos fictícios e  
descontos apelativos. 

“Mais vulneráveis no am-
biente digital, os idosos aca-
bam se tornando vítimas de 
abordagens via e-mail, men-
sagens de celular e redes so-
ciais”, explica Aline Sanches, 
gerente da Serasa. “Existe 
também a prática de con-
vencer os aposentados sobre 

falsos empréstimos consig-
nados e pagamentos, como a 
própria Restituição do Impos-
to de Renda e a antecipação 
do 13º salário”, conta.

Para evitar esses tipos de 
fraude e renegociar com se-
gurança, a Serasa reforça a 
importância de concentrar 
todas as operações nos sites 
oficiais e jamais comparti-
lhar seus dados a terceiros. 
“Orientamos que os idosos 
não atendam solicitações 
recebidas por e-mail, men-
sagem ou telefone, além de 
ficar atento às informações 
de boletos ou documentos 
recebidos por outros con-
tatos. Em caso de qualquer 
suspeita, não clique e nem 
pague qualquer quantia: 
procure os canais oficiais de 
atendimento para tirar todas 
as dúvidas”, reforça Aline.

DIVULGAÇÃO

Objetivo da ação é dar 
condições aos empre-
endedores para que 
possam se regula-
mentar e ofertar uma 
locomoção segura 

Em Tempo

Os empreendedores do 
transporte alternati-
vos e executivos de 
Manaus receberam, 

na quinta-feira (1º), o paga-
mento do auxílio no valor de R$ 
3,6 mil. A entrega foi realizada 
pelo prefeito David Almeida 
em evento realizado na sede 
da Cooperativa dos Permissio-
nários Associados Transpor-
tes Alternativos e Fretamento 
Urbanos de Manaus (Coopa-
tam), no bairro Cidade de Deus, 
Zona Norte.

Na ocasião, o chefe do Exe-
cutivo municipal explicou que 
a ação tem o objetivo de dar 
condições aos empreende-
dores dessa modalidade para 
que possam se regulamentar 
e ofertar uma locomoção mais 
segura para todos os usuários 
e, futuramente, participar de 
outros programas da prefeitu-
ra, por estarem regularizados.

“Esse é o primeiro pas-
so para a modernização do 
sistema, são R$ 3,6 mil para 
esses permissionários, para 
que eles possam regularizar os 
seus veículos, e assim ficarem 
habilitados para receber uma 
concessão de 10 anos da pre-
feitura, para que, em seguida, 
a gente inicie esse processo de 
renovação de toda a frota.  Nós 
queremos trocar todos os ôni-
bus do transporte alternativo 
e, para isso, eles precisam se 
regularizar, eles tinham essa 
dificuldade e, agora, a partir da 
secretaria de empreendedo-
rismo, nós conseguimos esse 
recurso”, disse Almeida.

A mensagem do Executivo 
municipal foi enviada à Câ-

mara Municipal de Manaus 
(CMM), por meio Secretaria 
Municipal do Trabalho, Em-
preendedorismo e Inovação 
(Semtepi) e do Fundo Muni-
cipal de Empreendedorismo 
e Inovação (Fumipeq), em 14 
de março, referente ao auxílio 
financeiro aos empreendedo-
res dos transportes alterna-
tivos e executivos da capital. 
Segundo a minuta, o auxílio 
será concedido e pago em 
parcela única, no valor de R$ 
3,6 mil, para empreendedo-
res do transporte alternativo 
e executivo. No total, serão 
contemplados 455 trabalha-
dores da área.

“Desde o ano passado, os 
motoristas, esses permissio-
nários, buscam uma parceria 
com a prefeitura e, desde o 
início da gestão do prefeito 
David, a gente vem com esse 
objetivo de fomentar o em-
preendedorismo, de resgatar 
o empreendedorismo na nos-
sa cidade até pelos impac-
tos da pandemia e, agora, a 
gente está chegando a essa 
classe, todas as classes estão 
recebendo benefício, a fim de 
fomentar o empreendedoris-
mo, com esses permissioná-
rios que fazem um serviço tão 
essencial para a população”, 
completou o titular da Semte-
pi, Radyr Júnior.

Conforme o diretor-presi-
dente do Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana (IMMU), 
Paulo Henrique Martins, para 
que os condutores possam se 
regulamentar com o municí-
pio, eles precisam estar com 
a inspeção veicular em dia. 

“Cada dia nós buscamos 
que o sistema se organize, e 
buscamos o máximo resolver 
o problema de todos nessa 
regularização. Nós estamos 
com uma licitação para re-
solver alguns problemas do 
sistema, que é complementar, 
e estimamos que essa licitação 
seja concluída até o final de 
agosto, por isso nós estamos 
regularizando todo o sistema, 
tanto o executivo quanto o 

alternativo”, pontuou Martins.
O presidente da Coopatam, 

Cleibe Terceiro da Silva, des-
tacou a importância do bene-
fício, que era bastante aguar-
dado pelos permissionários.

“E hoje é um dia maravilho-
so, estamos recebendo aqui 
o prefeito, e esse auxílio que 
nós estamos esperando há 
muito tempo e sabemos que 
as coisas não são fáceis, mas 
o nosso momento chegou e 
nós temos só que agradecer 
o prefeito David Almeida e ao 
secretário Radyr, para que a 
gente consiga se regulariz- 
ar”, destacou.

David Almeida realiza a entrega 
do auxílio a 455 trabalhadores 
durante evento na Coopatam

Transporte alternativo aten-
de os moradores da Zona 
Leste de Manaus
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Restaurantes investem em 
opções vegetarianas e veganas 
Restaurantes 
amazonenses 
investem em 
opções vegetarianas 
e veganas para 
conquistar turistas

TÁCIO MELO

Uma nova ferramenta 
Alimentação é também 
um estilo de vida. Pen-
sando em conquistar 

o paladar dos mais diversos 
turistas, restaurantes do Ama-
zonas incluem pratos vegeta-
rianos e veganos com o toque 
amazonense no cardápio. 

Extrair o sabor de frutas, 
verduras e legumes e aliar a 
cultura amazonense ao es-
tilo de vida mais saudável 
foi a opção do restaurante 
Casa da Pamonha, no Centro 
de Manaus. Vatapá de grão 
de bico, feijoada vegana, pi-
cadinho de soja, rocambole 
de lentilha, fricassê de pal-
mito, são apenas algumas 
das delícias produzidas pelo 
o espaço. 

De acordo com o proprie-
tário, Rafael Inocêncio, a em-
presa é pioneira no segmento 
vegetariano em Manaus. “Foi 
uma aposta nossa em servir-
mos uma comida diferencia-
da e saudável. Tivemos uma 
boa aceitação do público e, 
com isso, fizemos a mudança 
em nosso cardápio do café 
também retirando todos os 

Em Tempo

Ancho Steak Burger incluiu pratos veganos e 
vegetarianos no cardápio

mais pedido entre os clientes  
do estabelecimento. 

Nas opções de hambúrguer, 
o Ancho disponibiliza dois 
pratos: o Vegan Burger, com 
pão de berinjela, hambúrguer 
de grão de bico, cogumelos, 
alface e ketchup de goiabada; 
e o Vegetariano Burger, com 
pão australiano, hambúrguer 
de grão de bico, cogumelos, 
creme de muçarela, alface e 
ketchup de goiabada.

“Nossa culinária regional 
tem o peixe como referência, 
mas vai muito além disso, e é 
extremamente interessante 
demonstrarmos que também 

podemos incluir a identida-
de amazonense com pratos 
veganos/vegetarianos, utili-
zando itens tão caracterís-
ticos como o tucumã e o 
açaí, por exemplo”, ressaltou 
o proprietário.

O restaurante está locali-
zado no Sollarium Mall, na 
avenida Professor Nilton 
Lins, bairro Flores, com fun-
cionamento de terça-feira a 
domingo para o jantar, e aos 
sábados também para almo-
ço. Informações por meio do 
WhatsApp 92 98440-2303 e 
nas redes sociais @anchos-
teakburger.

produtos com carne ani- 
mal”, destacou.

A Casa da Pamonha está lo-
calizada na rua Barroso, 375, 
Centro. Outras informações 
podem ser obtidas pelo con-
tato (92) 99286 4837, além 
das redes sociais @_casada-
pamonha.

Pizzas também podem se-
guir a proposta vegetaria-
na. Na capital amazonense, 
a Pizza Crek trouxe para o 
cardápio sabores como carne 
de jaca, marguerita e shimeji. 
O empreendimento funciona 
diariamente, a partir das 16h, 
com unidades nos bairros da 
Ponta Negra e Parque das 
Laranjeiras.

Com o objetivo de atender 
a diversos públicos, o Ancho 
Steak Burger incluiu pratos 
veganos e vegetarianos no 
cardápio, segundo informou 
o proprietário, Gabriel Geral-
do. “Para poder trazer opções 
para todas as gamas de clien-
tes, e, assim, possibilitar que 
pessoas que não possam ou 
não queiram realizar o consu-
mo de carnes tenham essas 
opções, mesmo quando es-
tiverem acompanhando gru-
pos que consumam esse tipo 
de proteína”, disse Geraldo. 

Entre os pratos servidos 
no restaurante, Gabriel des-
taca o risoto vegetariano, 
com legumes assados (ra-
tatouille); cogumelos e quei-
jo parmesão; e parmegiana 
de berinjela, com muçarela 
de búfala, berinjela assada 
e manjericão ao molho po-
modoro; sendo este último o 

Amazonas registra abertura de 
1,9 mil novos postos de trabalho 

O Amazonas registrou um saldo 
positivo de 1.964 vagas de em-
pregos formais no mês de abril 
de 2023, segundo os dados do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Novo Caged), 
divulgados pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) na 
quarta-feira (31).

Com o terceiro mês seguido 
de crescimento na geração de 
empregos com carteira assinada, 
o estoque de postos formais no 
estado chegou a 478.862 vagas. 
O setor de serviços foi o princi-
pal impulsionador na abertura de 
empregos, tendo sido o respon-
sável por 1.948 novos postos de 
trabalho no estado.

O mês de abril foi marcado pelo 
recorde histórico de 43 milhões 
de empregos formais no Brasil, 
o maior patamar já registrado 
na série histórica que teve início 
em janeiro de 2002. O país re-
gistrou um saldo positivo de 180 
mil novos postos de trabalho. No 

acumulado dos quatro primeiros 
meses de 2023 foram criados 
705,7 mil empregos com carteira 
assinada em todo o Brasil.

Atividades 
Os cinco grandes grupos de 

atividades econômicas registra-
ram saldo positivo em abril. O 
setor de serviços foi o que teve 
melhor desempenho, responsá-
vel por 103 mil novos empregos 
formais. Na sequência aparecem 
comércio (27,5 mil), construção 
(26,9 mil), indústria (18,7 mil) e 
agropecuária (2,9 mil).

 
Regiões 
Todas as cinco regiões apre-

sentaram saldo positivo e 23 
Unidades da Federação fecha-
ram abril tendo gerado novos 
empregos com carteira assinada. 

A Região Norte teve saldo po-
sitivo de 10,8 mil vagas, com des-
taque para o Pará, onde foram 
criadas 6 mil novas vagas formais.

EMPREGO FORMAL

País registrou saldo positivo de 180 mil novos postos de trabalho

Crescimento no trimestre foi puxado pela agropecuária

Economia brasileira cresce 1,9% 
no primeiro trimestre deste ano

O Produto Interno Bruto (PIB), ou 
seja, a soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país, cresceu 
1,9% no primeiro trimestre deste ano, 
na comparação com os últimos três 
meses do ano passado. O PIB, no pe-
ríodo, somou R$ 2,6 trilhões. O dado 
foi divulgado na quinta-feira (1º) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Na comparação com o primeiro tri-
mestre do ano passado, a economia 
brasileira avançou 4%. O PIB acumula 
alta de 3,3% no período de 12 meses.

Com o resultado, a economia brasi-
leira está no maior patamar da série 
histórica, iniciada em 1996, e 6,4% aci-
ma do patamar pré-pandemia (último 
trimestre de 2019).

Setores
O crescimento na comparação com 

o trimestre anterior foi puxado pela 
agropecuária, que teve alta de 21,6%. 
Segundo o IBGE, o resultado é expli-
cado principalmente pelo aumento 
da produção da soja, principal lavoura 
de grãos do país, que concentra 70% 
da safra no primeiro trimestre e deve 
fechar este ano com recorde.

“A soja tem peso muito grande, es-
pecialmente no primeiro semestre do 
ano, quando a gente tem a colheita. E 
a soja tem expectativa de crescimento 
de quase 25% e com ganhos de pro-
dutividade”, explica a pesquisadora do 
IBGE Rebeca Palis.

Os serviços, principal setor da eco-
nomia brasileira, também tiveram 
crescimento no período (0,6%), com 
destaque para o desempenho das ati-
vidades de transportes e de atividades 
financeiras (ambos com alta de 1,2%).

RODOLFO BUHRER

IBGE
DIVULGAÇÃO

A indústria, por sua vez, teve 
variação negativa de 0,1% no pe-
ríodo, o que, segundo o IBGE, 
representa estabilidade. Bens de 
capital (máquinas e equipamen-
tos usados no setor produtivo) 
e bens intermediários (insumos 
industrializados usados no setor 
produtivo) apresentaram queda, 
enquanto as indústrias extrativas 
cresceram 2,3% e atividade de 
eletricidade e água, gás, esgoto, 
atividades de gestão de resíduos 
subiu 1,7%.

A construção e a indústria da 
transformação tiveram queda no 
período, de 0,8% e 0,6%, respecti-
vamente. Segundo Rebeca Palis, 
esses setores foram impactados 
pela taxa básica de juros em um 

patamar mais alto do que no início 
do ano passado. 

“A construção e indústria 
da transformação dependem 
muito de crédito. São afetados 
pelo aumento de juros e pela 
política monetária restritiva, 
com o aumento do custo do 
crédito”, afirma a pesquisadora. 

Já o consumo das famílias 
foi beneficiado por fatores 
como a melhora do merca-
do de trabalho, aumento da 
massa salarial do trabalhador 
e redução da inflação nos úl-
timos meses. Mas teve seu 
crescimento restringido pelo 
endividamento das famílias e 
também pelo encarecimento 
do crédito. 

Estabelecimentos combin
am a culinária 

amazonense com as delíc
ias sem carnes



    Em Tempo

O Plano Estadual de Eli-
minação da Malária no 
Amazonas tem quatro 
etapas com estratégias 

de erradicar a doença até 2035, 
conforme o “Plano Nacional de 
Eliminação da Malária – Elimina 
Malária Brasil” do Ministério da 
Saúde. O estado é o primeiro do 
país a fazer a entrega para o Go-
verno Federal, e foi lançado, no 
dia 31 de maio, pelo governador 
Wilson Lima, na sede da Funda-
ção de Vigilância em Saúde do 
Amazonas - Drª Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), bairro Colônia 
Santo Antônio, zona norte, onde 
fez a entrega de 627 itens para 
combater a doença nos 61 mu-
nicípios do interior. 

Entre as estratégias que cons-
tam no plano estadual para o 
controle da malária estão: re-
forço nas ações de prevenção e 
eliminação; ampliação do diag-
nóstico e tratamento; capaci-
tações técnicas aos municípios; 
fortalecimento da vigilância dos 
casos; integração da Atenção 
básica nas ações; e aquisição 
e doação de equipamentos e 
insumos aos municípios.

Também estão previstas coo-
peração técnica com instituições 
nacionais e internacionais; par-
cerias com distritos sanitários 
especiais indígenas; criação de 
um aplicativo com informações 
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Plano foi lançado 
pelo governador 
Wilson Lima, durante 
entrega de 627 
itens para combate 
à doença aos 61 
municípios do interior

DIVULGAÇÃO 

Governo reforça combate à 
malária no interior do AM

sobre a doença; ações de edu-
cação em saúde e mobilização 
social; distribuição de mosqui-
teiro com inseticida; apoio aos 
municípios com visitas técnicas 
e monitoramento e avaliação 
anual das metas e objetivos do 
plano de eliminação.

O secretário de Estado de 
Saúde, Anoar Samad, pontuou 
o apoio do governador Wilson 
Lima no enfrentamento da do-
ença no estado. “O Amazonas 
é o primeiro estado brasileiro a 
entregar o Plano de Eliminação 
da Malária, e isso nos orgulha 
bastante. O governador Wilson 
Lima tem nos apoiado em to-
das essas entregas na saúde e, 
hoje, esse plano já inclui esses 
investimentos como barcos, 
motocicletas, entre outros, para 
ajudar os municípios na elimi-
nação desse flagelo”, destacou. 

Em maio de 2022, foi lança-
do pelo Ministério da Saúde, o 
“Plano Nacional de Eliminação 
da Malária – Elimina Malária 
Brasil”, que define objetivos e 
estratégias propostas de elimi-
nação da malária no Brasil. O 
Amazonas assinou a carta de 
compromisso de eliminação da 
doença até 2035, quando de-
verá ser alcançada zero malária 
autóctone no estado. 

“A primeira fase é a de pre-
paração, em que se faz toda 
essa mobilização e prepara os 
municípios para esse enfren-
tamento e levantamento das 
necessidades. A segunda fase 
é o combate e controle vetorial, 
com as ações implementadas. 
A terceira fase consiste quan-
do não há registro de óbitos 
e nem transmissão local. E a 
quarta fase já é para manter a 

vigilância, sendo que uma vez 
conquistada a não transmissão, 
garantir que o mosquito não 
seja reintroduzido”, explicou a 
diretora-presidente da FVS-
-RCP, Tatyana Amorim. 

Esforços
Entre as dificuldades em 

controlar a malária no estado, 
estão as áreas de difícil acesso, 
dentre elas as populações indí-
genas que contabilizam 36,32% 
(19.647) do total de casos de 
2022. Essa alta incidência da 
doença no Amazonas se dá em 
razão das condições ambientais 
e socioeconômicas, que favore-
cem a proliferação do mosquito 
Anopheles.

“O esforço do Governo do 
Amazonas tem sido fundamen-
tal para que possamos atingir 
tanto a redução de casos, nos 

últimos anos, como o rumo que 
temos seguido para a elimina-
ção. Sabemos que a malária não 
é só um problema de saúde 
pública, mas um problema que 
envolve questões econômicas, 
sociais e ambientais. Eliminar a 
malária é preservar a Amazônia”, 
disse o responsável técnico pelo 
Programa Nacional de Elimina-
ção de Malária do Ministério 
da Saúde, Dr. Cássio Roberto 
Leonel Peterka. 

Elaboração
O Plano Estadual foi elabora-

do pelo Governo do Estado do 
Amazonas, por meio da FVS-
-RCP, vinculada à Secretaria de 
Estado de Saúde do Estado do 
Amazonas (SES-AM). A elabora-
ção do texto básico contou com 
a participação e colaboração dos 
membros do Grupo Técnico de 

Malária do Amazonas da FVS-
-RCP, apoiadores municipais 
para controle e eliminação da 
malária e foi validado por diver-
sos profissionais com expertise 
em malariologia de instituições 
parceiras nacionais e internacio-
nais. Após revisão e validação, o 
Plano foi submetido à Comissão 
Intergestores Bipartite (CIB/AM) 
para a sua aprovação.

O Plano foi idealizado para ser 
um instrumento que estabelece 
diretrizes para a elaboração dos 
Planos Municipais de Elimina-
ção da Malária, pelas gestões de 
saúde municipais do Estado. Por 
sua vez, os Planos Municipais 
de Eliminação da Malária serão 
detalhados a nível operacional e 
serão elaborados por cada mu-
nicípio, respeitando as diretrizes 
de descentralização do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

CASO LORENA 

Suspeitos foram presos em Manaus

Suspeitos de matarem criança guardaram corpo por três dias 
DIVULGAÇÃO

  Ivan Nobre 

Na tarde desta quinta-feira, durante 
uma coletiva na Delegacia Especia-
lizada em Proteção à Criança e ao 
Adolescente, a delegada Joyce Coelho, 
titular da DEPCA, afirmou que Ana 
Beatriz Guimarães e seu companheiro 
John Lenon suspeitos de assassinar a 
Lorena Ferreira de dois anos, passa-
ram três dias com o corpo da criança 
dentro do quarto em que estavam no 
município de Autazes. 

De acordo com as autoridades, Ana 
Beatriz, tia da vítima, confessou ter 
participação no crime e o que teria 
acontecido antes da morte da criança. 
Ela contou para a polícia, que a menina 
sofreu agressões na cabeça, praticadas 
pelo companheiro com ajuda de um 
esfregão. A vítima, Lorena Ferreira de 
apenas dois anos morreu em Manaus 
entre os dias 22 e 23 de março de 2022, 
no bairro Compensa, Zona Oeste da 
capital. O corpo dela foi encontrado 
três dias depois, dentro de uma bolsa 
enterrada no quintal da casa do avô, 
no município de Autazes.  

“Após a menina morrer aqui em Ma-

naus, em decorrência de agressões na 
cabeça com um esfregão, os suspeitos 
colocaram o corpo dela dentro de uma 
bolsa e fugiram para Autazes, onde a 
Ana Beatriz passou três dias com o cor-
po da menina no quarto dela e enterrou 
apenas por conta do mal cheiro”, disse 
a delegada titular da Depca.

Na época, John Lenon chegou a se 
apresentar à polícia para prestar escla-
recimentos e culpou a companheira, 
além de negar ter participado do crime. 

Após a polícia ter acesso as imagens 
do circuito de segurança, a versão do 
homem foi desmentida e um mandato 
de prisão preventiva expedido no nome 
dos dois suspeitos. Ana Beatriz foi presa 
na terça-feira, 30, e o John Lenon nesta 
quarta-feira, 31, após uma denúncia 
anônima. Ele foi localizado no bairro 
Aleixo onde trabalhava como lavador 
de carros e usava uma identidade falsa. 

“O Jhon Lenon, ele estava sendo 
procurado como principal suspeito do 
crime. Ele estava usando um docu-
mento de identidade falso se passando 
por um João e trabalhando em um 
lava-jato, momento em que foi preso 
após denúncias”, disse.
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David Almeida entrega kits para 
famílias afetadas por fortes chuvas
Essa é a terceira en-
trega, em menos de 20 
dias, de kits assisten-
ciais feita pela Prefei-
tura de Manaus

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, rea-
lizou, nesta quinta-
-feira, 1°/6, a entrega 

de mais 250 kits de assistência 
humanitária para moradores 
da comunidade Pingo d’Água, 
afetados pelas fortes chuvas 
que ocorreram em março 
deste ano. A ação aconteceu 
na escola municipal Helena 
Augusta Walcott, localizada 
no bairro Jorge Teixeira, zona 
Leste da capital amazonense.

Essa é a terceira entrega, 
em menos de 20 dias, de kits 
assistenciais feita pela Pre-
feitura de Manaus às famí-
lias atingidas pelas chuvas 
intensas na cidade. Segundo 
o prefeito, desde as primeiras 
ocorrências registradas neste 
ano, com grandes proporções 
e danos, o poder público mu-
nicipal mobilizou equipes para 
prestar assistência às vítimas, 
e afirmou também que essas 
ações serão contínuas

“Nós estamos trabalhando 
pela melhor qualidade de vida 
da nossa população, pelas 
pessoas que foram afetadas, 
e nós faremos outras etapas 
desses eventos, de entrega, 
de ajuda e de respostas ao 
acontecido. Nós também es-
tamos trabalhando as ques-
tões das moradias, para que 
nós possamos tirar essas pes-

Em Tempo

soas das áreas de risco e dar 
dignidade para essas pessoas. 
O governo federal  e a pre-
feitura estão imbuídos nesse 
sentido e muitas tratativas 
já foram feitas, e eu estou 
buscando a todo custo trazer 
recursos para Manaus, para 
construir também as mora-
dias”, afirmou Almeida.

Os kits humanitários, com-
postos por colchão, traves-
seiro, lençol, rede, cestas 

básicas, itens de limpeza e 
de higiene pessoal, foram ad-
quiridos com recursos desti-
nados pelo governo federal, 
por intermédio da Secretaria 
Nacional de Proteção e Defesa 
Civil (Sedec).

Além do valor de R$ 
979.254,00, enviado pelo go-
verno federal, foram empre-
gados recursos do município 
para reduzir os impactos cau-
sados pelas chuvas em março.  

O dinheiro está sendo usado 
para serviços de infraestrutu-
ra, construção de moradias e 
trabalhos preventivos.

“O prefeito David está em-
penhado nessa solução das 
áreas de risco, não há um único 
dia que a gente não pense 
em soluções definitivas, em 
soluções a longo prazo que 
possam efetivamente resol-
ver o problema de moradia, 
problema de emprego e renda 

da população que foi afetada”, 
completou o titular da Secre-
taria Municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social (Se-
mseg), Sérgio Fontes.

No dia 12 de maio, 120 fa-
mílias, residentes na comu-
nidade Vila Amazonas, bairro 
Nossa Senhora das Graças, 
zona Centro-Sul, foram con-
templadas com os kits. A 
segunda entrega aconteceu 
no dia 17 de maio. Desta vez, 

moradores da comunidade 
Monte Cristo e Fazendinha 
foram beneficiados.

Cristiano da Silva, 37, mora-
dor do bairro Jorge Teixeira, 
também foi um dos contem-
plados, e assegura que o sen-
timento é de gratidão. “Eu só 
tenho a agradecer por essa 
ajuda da prefeitura, por esse 
apoio, desde o início essa aju-
da foi muito importante para 
nossa família”, disse.

Alunos celebram aprovação no PSC da Ufam
VESTIBULAR 

  Em Tempo 

A Universidade Federal do Ama-
zonas (Ufam) divulgou na manhã 
de quarta-feira , 31, o resultado do 
Processo Seletivo Contínuo (PSC). 
Para celebrar o resultado, o Vetor 
recepcionou os alunos com um 
evento no espaço Morada das 
Artes, localizado no bairro Adria-
nópolis. O cursinho contribuiu 
para a aprovação de 80 alunos, 
sendo 15 deles em primeiro lugar 
em diversos cursos. Das 56 vagas 
disponíveis em Medicina, 28 delas 
são de quem estudou no Vetor. 
Somente neste ano, o cursinho 
contribuiu para a aprovação de 
550 jovens em universidades es-
palhadas pelo país.

Entre as aprovadas ao cur-
so de Medicina está Maria 
Luiza Schneider, de 18 
anos, que ficou 
em primeiro 
lugar. “Com a 
ajuda do Ve-
tor, aprendi a 
otimizar meus 
estudos e ter estratégia para as 
provas, sem dúvida, isso fez toda 
a diferença para que eu pudesse 
conquistar a aprovação”, comenta 
a jovem.

O uso diário de planner também 
ajudou a aluna do cursinho a fazer 
registro do conteúdo estudado e 
acompanhar sua evolução. “Ou-
tra estratégia que fez diferença 
foram as técnicas de respiração 
diafragmática ensinadas pelo 
Método Leal e que me fizeram 

manter o foco e concentração”, 
disse Maria Luiza.

Essa foi a segunda aprovação de 
Maria Luiza no curso de Medicina, 
que no início do ano passou tam-
bém na Universidade Estadual do 
Amazonas (UEA). “Quero ser uma 
médica humanizada e que faz o 
melhor pelos pacientes”, revela 
a jovem.

Outra aluna do Vetor que so-
nha em se tornar médica é Elise 
Garrido, de 18 anos. “Metade da 
minha família 
é de mé-
dicos e a 
outra é 
d e 

dentistas, e isso acabou me in-
fluenciando”, comenta a jovem, 
aprovada em segundo lugar em 
ampla concorrência no curso  
de Medicina.

Simulados e plantões de pro-
fessores para tirar dúvidas de 
conteúdos foram algumas das 
ferramentas que contribuíram 
para o desempenho de Elise. Ela 
é colecionadora de aprovações: 
passou também para Odontolo-
gia tanto por meio do vestibular 
quanto pelo Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS) da UEA, além de 
Arquitetura pelo Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu) do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem).

Resultado histórico
O resultado de 28 
aprovados em Me-

dicina represen-
ta aumento de 

30% a mais 
que na úl-
tima edi-
ção do PSC 

da Ufam. Ao 
longo de 2023, o Vetor já soma 

105 aprovados em Medicina em 
universidades do país. 

“Estamos bastante felizes com 
esse resultado histórico, isso 
mostra a consolidação do cursi-
nho e, mais uma vez, comprova 

os benefícios do Método Leal. A 
maioria dos aprovados estudam 

conosco desde o primeiro ano 
do Ensino Médio e isso fez 
diferença”, destaca o coorde-
nador pedagógico do Vetor, 

Albervan Cidrônio.
Oferecido com exclusividade 

pelo Vetor, o Método Leal tor-
na o aluno especialista no seu 
próprio método de aprendizagem. 
A metodologia ensina o jovem a 
criar uma rotina de estudos pro-
dutiva e organizada, que permite 
acompanhar o grau de evolução e 
aplicar estratégias para melhoria 
de desempenho.

“Costumo fazer uma analogia 
com a academia, ninguém começa 
fazendo uso de todos os apare-
lhos e levantan-
do 200 quilos. 
Inicialmen-
te, a gente 
aprende 
a usar o 
apare-
lho e 

como 
p o s i -
cionar 
a pos-
t u r a 
corpo-
ral, o 
processo 
para apren-
der a estudar 
não é dife-
rente e com o 
tempo a gente 
vai pegando o 
gosto”, garan-
te Fernanda 
Leal, criadora 
do método.

Kits são compostos por itens de higiene, alimentação, entre outros produtos

Cursinho contri-
buiu para a aprova-

ção de 80 alunos, 
sendo 15 deles em 
primeiro lugar em 

diversos cursos
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Em entrevista a sete ve-
ículos de imprensa da 
América Latina, o pre-
sidente da Ucrânia, Vo-

lodimir Zelenski, afirmou que 
quer se reunir com Luiz Inácio 
Lula da Silva para ouvir as pro-
postas do líder brasileiro para 
acabar com a guerra promo-
vida pela Rússia. Ele criticou, 
porém, o que chamou de falta 
de vontade e de tempo do 
petista para se reunir com ele 
em Hiroshima, na cúpula do G7, 
grupo que reúne algumas das 
maiores economias globais.

Para entrar lá, os jornalistas 
passaram por cinco checagens 
de segurança e só puderam 
levar seus blocos de anotações, 
deixando de fora telefones, 
bolsas e até as suas próprias 
canetas, item depois fornecido 
aos repórteres pelo governo 
ucraniano. O temor é que a 
Rússia rastreie o sinal dos ce-
lulares para mirar o presidente 
com os mísseis que lançam 
diariamente sobre o país desde 
fevereiro do ano passado.

Falta de apoio
Segundo Zelenski, o desen-

contro que impediu uma reu-
nião no Japão não foi culpa da 
Ucrânia, o que contradiz afir-
mações do governo brasileiro 
—Lula disse que o ucraniano 
não apareceu na hora marcada.

Ele também criticou o petis-
ta pela falta de apoio para a 
criação de um tribunal espe-
cial internacional que julgue 
crimes de agressão na guer-
ra e disse que o líder brasi-

Presidente 
ucraniano diz que 
ainda tenta reunião 
com o brasileiro 
após desencontro 
em Hiroshima

leiro quer ser “original” em  
suas propostas.

“Lula quer ser original, e de-
vemos dar essa oportunidade 
a ele. Agora, é preciso respon-
der a algumas perguntas mui-
to simples. O presidente acha 
que assassinos devem ser 
condenados e presos? Creio 
que, se tiver a oportunidade, 
ele dirá que sim. Ele encon-
trará tempo para responder a 
essa questão? Ele não achou 
tempo para se reunir comigo, 
mas, talvez, tenha tempo para 
responder a essa pergunta. ”, 
alfinetou o ucraniano.

Indagado se deseja uma 
bilateral com Lula e sobre a 
razão pela qual não se en-

contraram em Hiroshima, Ze-
lensky negou a versão brasi-
leira de que ele não apareceu 
no horário marcado. Na época, 
a comitiva brasileira afirmou 
que a equipe ucraniana pediu 
para alterar três vezes a hora 
do encontro, antes de parar 
de responder às mensagens.

“Disseram que a gente não 
havia tentado nem se esforça-
do para encontrá-lo, isto não 
é verdade. Não é gente séria, 
substantiva, que está dizendo 
isso” disse Zelensky, antes de 
afirmar que “alguma coisa não 
deu certo no G7, não quero 
entrar em detalhes, mas defi-
nitivamente não foi por nossa 
causa que não deu certo” e 

que, para haver uma conversa, 
“é preciso que haja vontade”.

O presidente ucraniano, con-
tudo, afirmou voltou a afirmar 
que quer se encontrar com o 
par brasileiro, em meio a sua 
tentativa de angariar apoio na 
América Latina e em um Sul 
Global que hesita em embar-
car na enxurrada de sanções 
ocidentais e no envio de armas 
aos ucranianos. A dependência 
econômica da Rússia e o medo 
de uma escalada do conflito 
para a economia mundial, em 
particular, despertam temor, 
assim como a percepção de 
que a guerra é um problema 
principalmente europeu.

Segundo Zelensky, Lula já foi 

convidado “várias vezes” para 
ir à Ucrânia, e houve contato 
entre ambas equipes durante 
a viagem do petista à Espanha 
e Portugal em abril — ocasião 
que, segundo o ucraniano, se-
ria boa porque a “distância 
era menor e talvez ele conse-
guisse encontrar um tempo”. 
O assessor especial da Presi-
dência, Celso Amorim, esteve 
em Kiev há menos de um mês, 
depois de ir à Moscou em abril.

“É importante que a gran-
de potência, o representante 
da América Latina, o Brasil, 
esteja envolvido e no mesmo 
patamar de outros países na 
discussão da fórmula da paz” 
afirmou Zelensky. “Os brasilei-

ros podem ter seus próprios 
pontos de vista sobre qual 
deveria ser o caminho para a 
paz. Tudo bem, estamos dialo-
gando, somos civilizados. Mas 
precisamos conversar.”

O comentário do presidente 
ucraniano sobre Lula foi feito 
na tentativa de pôr ambos 
lados na mesa de negocia-
ções sem condições prévias 
foi feita em resposta a uma 
pergunta sobre a importância 
de criar um tribunal especial 
internacional para julgar cri-
mes de agressão russa na 
guerra da Ucrânia. O Brasil 
não se opõe explicitamente 
à medida, mas também não 
declarou seu endosso.

Presidente da Ucrânia, 
Volodymyr Zelensky

Projeto de lei sobre dívida dos EUA é aprovado na Câmara
Chip Somodevilla

Presidente da Câmara dos EUA, o republicano Kevin McCarthy

A Câmara dos Deputados 
dos Estados Unidos aprovou 
o projeto de lei para suspen-
der o teto da dívida de US$ 
31,4 trilhões na quarta-feira 
(31), com o apoio da maioria 
de democratas e republi-
canos para evitar um calo- 
te catastrófico.

Controlada pelos republi-
canos, a Câmara decidiu, por 
314 a 117 voto, enviar a legisla-
ção para o Senado, que deve 
aprovar a medida e levá-la à 
mesa do presidente norte-
-americano, Joe Biden, antes 
do prazo final de segunda-
-feira (5), quando o governo 
federal deve ficar sem dinhei-
ro para pagar suas contas.

“Este acordo é uma boa 
notícia para o povo norte-
-americano e para a econo-
mia norte-americana”, disse 
Biden após a votação. “Peço 
ao Senado que o aprove o 
mais rápido possível para que 
eu possa sancioná-lo.”

O projeto
A medida, um acordo entre 

Biden e o presidente da Câ-
mara, Kevin McCarthy, atraiu 
a oposição de 71 republicanos 
linha dura. Isso normalmente 
seria suficiente para bloquear 
a legislação partidária, mas 165 
democratas - mais do que os 
149 republicanos que votaram 
a favor - apoiaram a medida e 
a aprovaram.

Os republicanos controlam a 
Câmara por uma estreita maio-
ria de 222 a 213.

A legislação suspende – em 
essência remove temporaria-
mente – o limite de endivida-
mento do governo federal até 
1º de janeiro de 2025. O cro-
nograma permite que Biden e 
o Congresso deixem de lado a 
questão politicamente arrisca-
da até depois da eleição presi-
dencial de novembro de 2024.

Ela também limitará alguns 
gastos do governo nos pró-
ximos dois anos, acelerará o 

processo de licenciamento 
de certos projetos de energia, 
recuperará fundos não utili-
zados da covid-19 e expandirá 
os requisitos de trabalho para 
programas de ajuda alimentar 
para destinatários adicionais.

Os republicanos linha dura 
queriam cortes de gastos 
mais profundos e reformas 
mais rigorosas.

“Na melhor das hipóteses, 
temos um congelamento de 
gastos de dois anos cheio de 
brechas”, disse o deputado 
Chip Roy, um membro pro-
eminente do House Free- 
dom Caucus.

Os democratas progressis-
tas – que junto com Biden re-
sistiram a negociar o teto da 
dívida – se opõem ao projeto de 
lei por alguns motivos, incluin-
do novos requisitos de trabalho 
de alguns programas federais 
contra a pobreza.

“Os republicanos estão nos 
forçando a decidir quais norte-

-americanos vulneráveis vão 
comer ou eles vão nos jogar 
no calote. É simplesmen-
te errado”, disse o deputado 
democrata Jim McGovern na 
quarta-feira.

Na noite de terça-feira (30), 
o Escritório de Orçamento do 
Congresso, apartidário, disse 
que a legislação resultará em 
US$ 1,5 trilhão em economia ao 
longo de uma década. Isso está 
abaixo dos US$ 4,8 trilhões em 
economia que os republicanos 
almejavam em um projeto de lei 
que aprovaram na Câmara em 
abril, e também abaixo dos US$ 
3 trilhões em déficit que o orça-
mento proposto por Biden teria 
reduzido ao longo desse tempo 
por meio de novos impostos.

No Senado, os líderes de am-
bos os partidos disseram que 
esperam aprovar a legislação 
antes do fim de semana. Mas 
um possível atraso nas vota-
ções de emendas pode com-
plicar as coisas.

REPUBLICANOS

Zelensky afirma que ‘Lula quer 
ser original’ no plano de paz
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EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA

CONDOMÍNIO PORTAL DO SOL
CONVOCAÇÃO

O Titular do CARTÓRIO DO 6º OFÍCIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DE 
MANAUS/AM, a requerimento do(a) Fiduciário(a), intima a pessoa abaixo 
relacionada, para satisfazer, no prazo de 15 dias, a(s) prestação(ões) 
vencida(s) e as que se vencerem até a data do pagamento, nos termos 
do art. 26, da Lei n.º 9.514/97. A purgação da mora deverá ser efetuada 
junto a esta Serventia Registral, situada na Av. Djalma Batista, n.º 1719, 
Sala 1303, Torre Business, Edif. Atlantic Tower, Chapada, Manaus/AM, 
(próximo ao Shopping Millenium Center), Tel.: (92) 98105-0002 ou na 
agência bancária instituidora do financiamento. FIDUCIANTE INTIMADA: 
JEYNS MARTINS ALVES, CPF: 801.878.542-20. Manaus, 30 de Maio 
de 2023. O Oficial.

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Convocamos os moradores do Condomínio Portal do Sol, situado na 
Rua Constelação Ursa Maior, 93 - Aleixo, para a Assembleia Geral 
Ordinária a se realizar no dia 14 de junho de 2023, quarta-feira, com 
a primeira chamada as 19h30 e segunda chamada as 20h, na sala de 
reuniões do próprio condomínio, com a seguinte pauta:

- Aprovação da Prestação das Contas;
- Explanação da situação financeira e inadimplência;
- Definição da data de início e fim das novas gestões;
- Apresentação das chapas, para a eleição da nova gestão;
- Votação para Síndico(a), Subsíndico(a) e Tesoureiro(a) e Conselho Fiscal;
- Demais assuntos que surgirem, de interesse do Condomínio.

Contamos com a presença de todos.

Atenciosamente,

Conselho Administrativo
João (Síndico), Eliana (Subsíndica) e Puspito (Tesoureiro)
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Após o fim da tempo-
rada do 25º Festival 
Amazonas de Ópera, 
o Teatro Amazonas 

retorna com sua programa-
ção diversificada em junho. O 
espaço receberá, na primei-
ra quinzena do mês, diversos 
eventos e espetáculos.

Nesta sexta-feira, 2, às 20h, 
a dança toma conta do palco 
com o espetáculo “Marcas e 
Vozes do Silêncio”, da Entre-
corpus Companhia de Dança. 
A duração é de 50 minutos e 
a entrada é gratuita. O tema 
“vozes do silêncio” tem tom 
de denúncia e o sofrimento 
humano é retratado por meio 
da dança.

No sábado (03/06), ocor-
re em duas sessões o sarau 
junino “Teatro Amazonas na 
Roça”. A programação acon-
tece às 14h e às 16h, com qua-
drilhas, danças e muita alegria 
no hall do Teatro Amazonas. 
O evento é aberto ao público 
e uma ótima opção para os 
visitantes prestigiarem.

Ainda no sábado, às 20h, 
será apresentada a perfor-
mance “SETMA”, com dura-
ção de 50 minutos e entrada 
gratuita. Nesse espetáculo, a 
“Pajê Companhia de Dança” 
traz para o palco “a sistemática 
e o estudo da tecnologia e do 
movimento, e sua transição no 
tempo antes e agora”.

Caetano e Gil
No dia 4 de junho (domin-

go), acontece o show “Uma 
Noite de Gil e Caetano”, com 
os cantores Cileno e Renati-
nho. No evento gratuito, que 
terá início às 19h, os cantores 
farão uma homenagem a dois 
dos maiores artistas da Música 
Popular Brasileira: Gilberto Gil 
e Caetano Veloso. 

No dia 7 de junho (quarta-
-feira), é a vez da criançada se 
divertir. O musical “Curumim, o Balé Folclórico do Amazonas em a “Dança do Sol”

Divulgação

Teatro Amazonas divulga 
programação para o mês de junho 

Show contará 
com a partici-

pação especial 
de outros artis-

tas locais

Single é lançado pela banda 
Batuc Banzeiro em Manaus

MÚSICA

Uma imersão na cultura po-
pular amazônica e canções au-
torais é o que promete a banda 
Batuc Banzeiro, formado por 
Nando Montenegro, Bruno 
Mattos e Amada Procópio, no 
show de lançamento do Single 
“Pro interior” nesse domingo, 
dia 4 de maio, às 19h30, no 
Centro Cultural Barravento, no 
Bairro Praça 14.

O show contará com a par-
ticipação especial do grupo 
de Gambá, Maroaga, oriundo 
de Maués e formado por Tér-
cio Macambira, Duan Raiad, 
Rô Macambira, João Enan e 
Amino Vasconcelos, que leva-
rá uma atmosfera energizante 
para compor a festa.

Segundo Nando Montenegro 
do grupo Batuc, o single “Pro 
Interior” é uma convocação para 
um olhar mais consciente sobre a 
identidade cultural amazonense.

“Falando a partir da pers-

pectiva manauara, a canção, 
inspirada no ritmo do Gambá 
de Maués, aponta para o cres-
cimento caótico de Manaus 
e traz a cultura popular e os 
saberes tradicionais do nosso 
estado como pontos centrais 
para um desenvolvimento real 
que respeita as particularida-
des da terra e do povo ama-
zonense”, explica.

O ritmo de Gambá ainda é 
pouco conhecido pelos ama-
zonenses, e para Tércio do 
grupo Maroaga, é importante 
inserir, cada vez mais, esse 
ritmo amazônico na cena cul-
tural de Manaus.

“Embora o Gambá seja um 
ritmo muito presente nas 
manifestações Culturais da 
Amazônia ele ainda é um des-
conhecido por nós nortistas. 
Queremos mudar essa reali-
dade, e divulgar mais o ritmo 
de Gambá”, comenta.

Lançamento 
acontece no 
Centro Cultural 
Barravento, no 
Bairro Praça 14

Teatro Amazonas.
No dia 11 (domingo), o Teatro 

Amazonas receberá a mostra 
de dança “Galla Advanced Two”, 
com o Ballet Álvaro Gonçalves. O 
evento acontece às 16h, e os in-
gressos já podem ser adquiridos 
na bilheteria ou no site https://
shopingressos.com.br. O espetá-
culo é um encontro especial com 
os bailarinos formados pela Royal 
Academy Of Dance nos últimos 
anos, reunidos para compartilhar 
sua trajetória.

último herói da Amazônia, em busca 
da flor da vida” narra a história de 
Curumim que, junto de sua turma, 
sai em busca da “Flor da Vida”, a 
única esperança capaz de ajudar 
Marquinhos, um garoto da cidade 
a despertar de um sono profundo. 
A entrada é gratuita e a peça terá 
início às 20h. 

No dia 8 (quinta-feira), às 20h, 
o Balé Folclórico do Amazonas 
apresenta a “Dança do Sol”. O es-
petáculo gratuito é inspirado no 
trabalho de Mário Ypiranga Mon-
teiro, que realizou uma pesquisa 
em 1934, no rio Mapiá, que fala 
da adoração ao sol pelo olhar dos 
índios Arara. 

No dia 9 (sexta-feira), o evento 
será o “Sarau no Hall – Dançando o 
Amor”, apresentado também pelo 
Balé Folclórico do Amazonas. Neste 
trabalho, o Balé Folclórico usa músi-
cas de artistas da nossa região para 
retratar o sentimento do amor, em 
suas diversas formas. A performance 
acontece no hall do Teatro, de forma 
aberta, e se inicia às 16h, com duração 
de cerca de 25 minutos.

No mesmo dia 9, às 20h, aconte-
ce o concerto com a Orquestra Pro 
Cultura do Amazonas. O espetácu-
lo tem entrada gratuita e duração 
de aproximadamente uma hora. A 
classificação é livre para todos os 
públicos.

Para namorados
No dia 10 de junho (sábado), 

o show “Djavaneando”, acontece 
a partir das 20h. Inspirados nos 
maiores sucessos da obra musi-
cal de Djavan, o intérprete David 
Assayag e quatro músicos da Or-
questra de Violões, que formam 
o Quarteto Iberê, apresentam-se 
com canções de grande influên-
cia na MPB, trilhas de novelas e 
músicas que embalaram muitos 
corações, num show romântico e 
intimista às vésperas do Dia dos 
Namorados. Os ingressos para o 
show já estão à venda no site 
https://shopingressos.com.br ou 
na bilheteria do 

Ballet Clássico
No dia 13 de junho (terça-

-feira), o músico Celso Viá-
fora se apresentará com a 
Orquestra Câmara do Ama-
zonas, em um concerto com 
repertório variado. A sessão 
se inicia às 20h, com dura-
ção de uma hora. A entrada 
é gratuita e aberta para o 
público a partir de 6 anos 
de idade.

No dia 14 (quarta-feira), 
às 20h, o palco é tomado 
pelo concerto de 10 anos 
do Tubones Coral. O projeto 
de extensão da Universida-
de do Estado do Amazo-
nas faz uma apresentação 
especial e gratuita para a 
comunidade amazonense, 
com um repertório de músi-
cas brasileiras, trazendo em 
especial, a música regional 
do Amazonas.

Finalizando a primeira 
quinzena de junho, a Or-
questra Amazonas Filarmô-
nica apresenta o espetáculo 
“Quarteto Presto”. Com en-
trada gratuita e classificação 
indicativa a partir de 6 anos, 
o concerto acontece a par-
tir de 20h, com duração de 
uma hora.

Para mais informações 
sobre a programação do 
Teatro Amazonas, e outros 
espaços culturais, visite o 
site da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa: cultura.
am.gov.br. 
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Ana Beatriz Alves 22 anos é tecnica administrativa, estuda 
enfermagem e brilha como Sinhazinha do Boi Garanhão 

de Educandos. Há cinco anos ela defende o item na arena. 
Muita beleza e simpatia!

Tatiana Souza está fazendo o maior 
sucesso nas redes sociais compartilhando 
o cotidiano da vida ribeirinha. Ela mora na 
Agrovila – Comunidade próxima à praia da 
Lua. Hoje ela tem quase 100 mil seguidores.

A professora Yael Cavalcante ladeada 
pelos gêmeos Guilherme e Fernando 

Mota do Amaral na solenidade de 
entrega do certificado Cambridge, 

da Cultura Inglesa. Uma das 
melhores instituições de ensino 

do Brasil.

Marcio Magal, proprietário da Confraria do 
Magal – na rua Visconde de Porto Alegre. 
Sinônimo de bom gosto e qualidade, o 

local é ótimo para happy Hall.

Single “Pro 
Interior é 
lançado em 
Manaus pela 
Banda “Batuc 
Banzeiro” 
domingo, dia 
4. Os músicos 
de  Maués 
escolheram 
o Centro 
Cultural 
Barravento 
– fincado na 
Praça 14. A 
festa começa 
às 19h.

Comunicador 
da melhor 
qualidade, 

Ronaldo Castro 
comemorou 
essa semana 
mais um ano 

de vida e 
sucesso. O 
multimídia 

foi bastante 
festejado nas 
redes sociais. 

Parabéns!

Os vencedores 
do “Comida 
de Buteco” 
2023. Segundo 
lugar, André 
Vittor Gomes 
(Japeto Bar e 
Restaurante), 
Alysson Lima 
– Campeão 
(Quiosque 
Beer) - e 
terceiro 
colocado, que 
passou a faixa 
de campeão 
- Geraldo 
Alencar 
(Espetu’s do 
Manu).



Gigante da 
Colina acendeu 
o alerta após 
entrar para 
o grupo da 
“degola” do 
Brasileirão 

Morre de câncer ex-árbitro Léo Feldman 
RIO DE JANEIRO  

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

Grande nome da arbitragem 
do Rio de Janeiro nos anos 
90, Léo Feldman morreu nesta 
quinta-feira, vítima de câncer 
na garganta. O ex-árbitro tinha 
67 anos e há mais de dois  luta-
va contra a doença. Acostuma-
do a comandar grandes jogos 
no Estado, ele foi o responsável 
por apitar o Fla-Flu decisivo 
de 1995, marcado pelo gol de 
barriga de Renato Gaúcho.

O sepultamento SDE Léo 
Feldman será na manhã desta 
sexta-feira, no cemitério Par-
que Israelita, em Santa Cruz, no 
Rio. “Com pesar, a Federação 

de Futebol do Estado do Rio de 
Janeiro lamenta o falecimento 
do ex-árbitro Léo Feldman, aos 
67 anos”, anunciou a Ferj nesta 
quinta-feira.”

A entidade fez questão de 
se solidarizar com os familia-
res e ressaltar os jogos im-
portantes apitados por Feld-
man no Campeonato Carioca. 
Amigos do ex-árbitro, que foi 
professor de Educação Físi-
ca e trabalhou como comen-
tarista na Rádio Manchete, 
também prestaram uma úl-
tima homenagem.

“Ele apitou jogos impor-
tantes do futebol carioca e 
brasileiro. Entre eles, a final 

do Campeonato Carioca de 
1995, vencido pelo Fluminen-
se sobre o Flamengo, com 
um gol de barriga de Renato 
Gaúcho, além da decisão de 
2001, quando o Rubro-Negro 
conquistou o título sobre o 
Vasco, com um de Petkovic, 
de falta, no fim da partida. 
A Ferj se solidariza na dor e 
deseja condolências a amigos 
e familiares de Feldman.”

Um minuto de silêncio em 
homenagem a Léo Feldman 
será prestado antes do jogo 
desta quinta-feira entre Fla-
mengo e Fluminense pela 
volta das oitavas de final da 
Copa do Brasil, no Maracanã.Ex-árbitro Léo Feldman, do Fla-Flu do gol de barriga de Renato Gaúcho, morre vítima de câncer
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O Vasco se prepara 
para o clássico des-
ta segunda-feira (5), 
contra o Flamengo, 

pelo Campeonato Brasileiro. 
Os cruzmaltinos vão a campo 
pressionados por estarem na 
zona de rebaixamento.

Por conta disso, o técnico 
Maurício Barbieri indicou mu-
danças na escalação em todos 
os setores. Na defesa, o lateral 
direito Puma Rodríguez vem 
treinando entre os titulares. O 
uruguaio havia perdido a vaga 
para Paulo Henrique contra o 
Fortaleza.

No meio, o argentino Ca-
rabajal pode ganhar uma 
chance. O jogador trabalhou 
em alguns treinos entre os 
titulares e pode entrar na vaga 
de Barros ou Galarza.

Já no ataque, Pedro Raúl 
retorna de suspensão. A ten-
dência é Figueiredo sair da 
equipe titular.

Possível reforço 
O atacante Serginho foi 

excluído do Giresunspor, da 
Turquia. A decisão foi tomada 
pela diretoria do clube turco 
nesta quarta-feira.

Segundo a imprensa turca, 
Serginho estava constante-
mente arrumando justificati-
vas para não jogar e não correr 
o risco de lesão. Vale lembrar 
que o Vasco tem interesse no 
atacante e tem negociações 
avançadas com o jogador.

Em comunicado oficial, o Gi-

Em Tempo

portal Lance!. 
“E principalmente, esta-

belecer um canal melhor de 
comunicação entre a SAF e a 
instituição. A gente acredita 
que esse canal está truncado. 
A conversa é no sentido de 
melhorar o processo de re-
lacionamento com a SAF. Me 
dou bem com os diretores da 
SAF. Me dou muito bem com o 
Juan, com o Josh, não temos 
nenhum problema de diálo-
go. A intenção é só melhorar 
esse diálogo. É um parcei-
ro extremamente relevante, 
importante para o futuro do 
Vasco. Eu tenho a maior consi-
deração e a maior estima pela 
777”, complementou.

Na entrevista, Jorge Salga-
do aproveitou a oportunidade 
para ressaltar que a relação 
entre a diretoria cruzmaltina 
e a 777 é boa.

“A relação lá fora é a me-
lhor possível e aqui dentro 
é boa também. As pessoas 
que estão aqui a gente sem-
pre tiveram um tratamento 
bastante cordial de ambas 
as partes. A gente tem que 
melhorar em alguns pontos 
esse relacionamento. A gente 
tá passando por uma experi-
ência inédita. Temos seis, sete 
meses de SAF, normal que se 
façam ajustes ao longo desse 
início de integração. E é isso 

que a gente tá buscando”, 
declarou.

Dentro de campo, o 
Vasco se prepara para 

o clássico contra 
o Flamengo. A 
partida, pela 
nona rodada 
do Brasileirão, 
vai aconte-
cer nesta 
segunda-
-feira, no 
Maraca-
nã.

resunspor-TUR criticou Ser-
ginho por conta das recentes 
condutas. Para o clube turco, 
o atacante brasileiro teve ati-
tudes antiprofissionais.

Serginho jogou em 93 par-
tidas pelo Giresunspor-TUR. 
Por lá marcou 10 gols e deu 19 
assistências. Antes o atacante 
atuou no Kosovo, na Albânia 
e na Macedônia.

Sinal de alerta 
O Vasco ligou o sinal de aler-

ta com o mau início de Cam-
peonato Brasileiro. A entrada 

na zona de rebaixamento 
provocou uma série de pro-
testos por parte da torcida.

O presidente Jorge Salga-
do pediu uma reunião com 
a 777 Partners para falar so-
bre o momento do clube. O 
mandatário destacou o que 
pretende com a conversa com 
os americanos.

“A gente fez uma avaliação 
essa semana e vimos que al-
guma coisa a gente precisava 
dialogar com a SAF. Assuntos 
que a gente julgava penden-
tes em relação a SAF. A gente 

colocou 
em ordem 
de prioridades 
acho que três assuntos. 
Tentar saber mais ou me-
nos quais são os planos do 
ponto de vista de janela, 
se vai haver contratação. 
Depois a gente tenta fa-
zer uma avaliação e con-
versar sobre o que tem 
saído na mídia em relação 
a dívidas que não estão 
sendo pagas”, disse ao 

Mudanças no Vasco para 
jogo contra o Flamengo 

Pedro Raúl, Gabriel 
Pec e Puma Rodríguez 

reforçam o Vasco 
contra o Fla 
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Lionel Messi pode fazer último 
jogo pelo PSG neste sábado 
Clube nega, mas 
técnico do PSG 
confirma a saída 
do argentino Lionel 
Messi

DIVULGAÇÃO

Nesse sábado (3), o Pa-
ris Saint-Germain en-
frenta o Clermont às 
15h (de Manaus), no 

estádio do Parque dos Prín-
cipes. A partida, válida pela 
última rodada do Campeonato 
Francês, marca a despedida 
de Lionel Messi da equipe, 
conforme confirmou o técnico 
Christophe Galtier.

“Tive o privilégio de treinar o 
melhor jogador da história do 
futebol. Será a última partida 
de Leo no Parque dos Príncipe, 
contra o Clermont”, afirmou o 
comandante francês em en-
trevista coletiva.

A imprensa francesa já tinha 
noticiado o possível encerra-
mento de ciclo do astro argen-
tino no PSG. O atual melhor do 
mundo pela Fifa tem contrato 
até o final desta temporada. 
Contudo, foi a primeira vez 
que alguém informou a rup-
tura publicamente.

Lionel Messi chegou ao Paris 
Saint-Germain na temporada 
2021/22. No clube, o meia-
-atacante disputou 74 jogos, 
com 32 gols marcados e 34 
assistências. No período, con-
quistou o bicampeonato Fran-
cês e uma Supercopa da Fran-

Em Tempo

Argentino Lionel Messi pode trocar futebol francês pelo Árabe, ainda nesta temporada 

ça. Todavia, não conseguiu o 
sonho da Liga dos Campeões, 
sendo eliminado nas oitavas 
de final nas duas edições que 
jogou, por Bayern de Munique 
e Real Madrid. 

Com a saída do PSG, a im-
prensa europeia colocou 
dois destinos principais para 
o argentino. Uma das pos-
sibilidades é a volta para o 
Barcelona, dificultada pela 
situação financeira da equi-
pe. A outra seria a ida para 
o Al-Hilal, da Arábia Saudita, 
para reeditar a rivalidade com 
Cristiano Ronaldo nos tempos 
do El Clásico.

PSG afirma que Galtier “se 
expressou mal”

Na contramão do que disse 
Galtier, um porta-voz do PSG 
negou a declaração do trei-
nador. À agência de notícias 
francesa AFP, o clube afirmou 
que o técnico “se expressou 
mal, e a partida contra o Cler-
mont seria a última de Messi 
no Parque dos Príncipes nesta 
temporada”.

Dessa forma, indicou que o 
craque argentino se despe-
diria dos torcedores do atu-
al campeão francês apenas 
em 2022/23, existindo ainda 
a possibilidade de renovação.

Arábia 
Os bastidores do futebol eu-

ropeu esquentaram com as in-
formações de que Lionel Mes-
si teria decidido aceitar uma 
proposta do Al-Hilal, da Arábia 
Saudita, para ser a nova estrela 
da liga local após a chegada de 
Cristiano Ronaldo ao Al-Nassr.

Mas segundo apurou a ESPN 
com fontes ligadas ao craque 
argentino, ainda não há um 
acerto entre os representan-
tes do atleta e o clube saudita.

Qualquer definição, segun-
do apurou a reportagem, não 
acontecerá antes do fim da 
atual temporada, mesmo com 

a turbulência que Messi atra-
vessa no Parque dos Príncipes.

Como informou a ESPN, o ca-
misa 30 voltou aos treinamen-
tos com o elenco em maio após 
ter sido suspenso pelo clube por 
conta da viagem justamente à 
Arábia Saudita, e por ter per-
dido o treinamento da última 
segunda-feira (1° de maio).

Messi, que se desculpou 
com o Paris Saint-Germain e 
seus companheiros na sexta-
-feira (05), não esteve presen-
te na vitória por 3 a 1 diante 
do Troyes, penúltimo colocado 
no Campeonato Francês, no 
domingo (07).

Bia Haddad vence russa e 
avança em Roland Garros

A brasileira Bia Ha-
ddad venceu novamen-
te em Roland Garros. 
Em jogo disputado na 
manhã desta quinta-
-feira (1), a tenista bateu 
a russa Diana Shnaider 
por 2 sets a 1: 6/2, 5/7 
e 6/4.

Bia agora espera a 
definição do confronto 
entre Ekaterina Ale-
xandrova e Anna-Lena 
Friedsam para conhecer 
a adversária na terceira 
rodada do torneio.

A vitória significa uma 
marca pessoal impor-
tante na carreira da 
tenista brasileira. É a 
primeira vez que ela 
chega a terceira roda-
da de um Grand Slam. 
Atualmente, ela ocupa a 
12ª colocação no ranking 
da WTA.

O jogo
Na primeira parcial, Bia 

dominou a adversária. 
Mais experiente, a brasi-
leira conseguiu se impor 
diante da adversária de 19 
anos e anotou 6/2.

O segundo set foi o mais 
inconstante por parte da 
brasileira. Com dificulda-
des para confirmar o sa-
que e oferecendo muitas 
chances de quebra para 
Schnaider, Bia foi supe-
rada por 7 a 5 e o jogo foi 
para o terceiro set.

Na última parcial, Bia 
oscilou. A brasileira con-
seguiu uma quebra de 
serviço decisiva quando o 
terceiro set estava 4/4 e 
sacou para fechar o jogo 
na sequência. A brasileira 
confirmou o saque e se ga-
rantiu na próxima rodada 
do Grand Slam.

BRASILEIRA 

Brasileira conseguiu passar por russa e segue na competição 
internacional 

Meninas conseguiram vitória fácil contra a Holanda 

Brasil vence fácil a Holanda e conquista 
primeira vitória na Liga das Nações de Vôlei

O Brasil venceu a Holanda 
nesta madrugada de quin-
ta-feira (1º) e conquistou 
a primeira vitória na Liga 
das Nações. Após estrear 
com derrota para a China, 
as brasileiras superaram as 
holandesas por 3 a sets a 
0 (25/23, 25/23 e 25/21), 
em Nagoya, no Japão. O 
próximo confronto será no 
sábado, às 00h40, contra a 
República Dominicana.

O confronto contra as 
holandesas era visto nas 

projeções como um dos 
mais difíceis da chave. Não 
à toa, as parciais da parti-
da mostram um confron-
to muito bem disputado. 
Mesmo com a pressão da 
derrota no primeiro jogo 
do campeonato, a equipe 
de José Roberto Guima-
rães conseguiu superar as 
adversidades e garantir o 
importante triunfo.

Destaques da partida
Em quadra, foi possível 

observar uma equipe se-
gura e confiante. Mesmo 
quando as adversárias en-
saiavam uma recuperação 
nos sets, as brasileiras con-
seguiam manter a lideran-
ça no placar.

A principal pontuadora 
da equipe brasileira no 
confronto foi a ponteira 
Ana Cristina, que marcou 
os incríveis 22 pontos. A 
também ponteira Júlia 
Bergmann, com 13 pontos, 
e Kisy, maior pontuadora 

no jogo da estreia, com 11, 
ajudaram a companheira 
nos ataques que confir-
maram a vitória do Brasil.

A Seleção Brasileira já 
volta às quadras do Japão 
neste sábado. A equipe vai 
enfrentar a República Do-
minicana, às 00h40 (horá-
rio de Brasília). Posterior-
mente, o adversário será a 
Croácia, já no domingo, no 
mesmo horário. A partida 
encerra a primeira semana 
da Liga das Nações. 
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Onde Messi vai jogar?
Ainda que o martelo não seja 

batido neste momento, a ESPN 
informou no início de abril que 
Messi está considerando uma 
mudança para a Arábia Saudita, 
onde é alvo prioritário para o 
Al Hilal, e onde reeditaria uma 
longa rivalidade com Cristiano 
Ronaldo, agora no Al-Nassr.

Após abrir negociações com 
o craque e seus representan-
tes no final de 2022, figuras 
importantes que atuam nos 
bastidores para levar o jogador 
ao futebol saudita apostavam 
apenas em uma “chance remo-
ta” de convencer o argentino a 
se mudar para Riade.

No entanto, uma fonte confir-
mou à ESPN no início de abril que 
agora havia uma probabilidade 
crescente de Messi se mudar 
para a Arábia Saudita após con-
versas com o staff do jogador.

O argentino é um dos no-
mes que lidera uma campa-
nha de turismo promovida 
pelos sauditas.

A ESPN antecipou há meses 
que é improvável que Mes-
si chegue a um acordo para 
estender seu contrato com o 
PSG, que termina no final da 
temporada. O meia-atacante 
assinou o atual vínculo em 
2021 após uma saída traumática  
do Barcelona.

Joan Laporta, presidente do 
clube catalão, mantém inte-
resse em costurar um acordo 
para levar o capitão da seleção 
da Argentina de volta ao Camp 
Nou, enquanto os líderes da 
LaLiga lutam contra proble-
mas financeiros.

Um retorno de Messi nes-
te cenário parece cada vez 
mais improvável de ser bem-
-sucedida.

Embora o Inter Miami es-
teja envolvido em negocia-
ções há meses para contratar 
Messi, o time da Major Le-
ague Soccer não consegui-
ria competir com o dinheiro 
oferecido na Arábia Saudita.


